

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

FUNDADO POR PABLO IGLESIAS

Año XLII.—Núm. 5.816.

Madrid, jueves 29 de septiembre de 1927

Precio del ejemplar, 10 céntimos

Nuestras organizaciones

El Sindicato Nacional Ferroviario

Cada día son más fuertes y potentes nuestras organizaciones sindicales. Aparte de la importancia numérica de cada una de ellas, es indudable que el espíritu de solidaridad que las informa va engrandeciendo el radio de acción de todas. Los trabajadores conscientes de los distintos oficios han podido comprobar en el transcurso del tiempo que ninguna otra agrupación del proletariado tiene en nuestro país el sólido prestigio ni la autoridad moral que nos otorgan años y años de sincera y activa acción política.

Así, no es raro que cuando una organización de las afectas a la Unión General de Trabajadores emprende una campaña con éxito tan franco como la que realiza actualmente el Sindicato Nacional Ferroviario, tenga una amplísima resonancia entre todo el personal de la industria del riel, que va engrosando el mencionado Sindicato, vislumbrándose ya el revivir de uno de los organismos más poderosos de la clase trabajadora española.

Recientemente, y con motivo de la elección de representantes para los Comités paritarios, ha quedado de manifiesto cuanto decimos, y al felicitarlos por ello, cabe hacer de la consideración de que no es sorprendente que nos felicitara para quien, como nosotros, tiene fe en el porvenir de la organización sindical. Pero debemos añadir que, aun prescindiendo de la seguridad que marchan y avanzan los ideales de justicia social que propugnamos, la suma de individualidades a nuestra tarea, en circunstancias meramente accidentales, no puede satisfacer la apetencia acuciadora de transformación a que aspiramos sin cesar los elementos productores de la sociedad. Porque es necesario que los obreros todos comprendan que no basta jalar los triunfos aquí y allá, sino que precisa urgentemente robustecer el órgano encargado de preparar y disponer el último y supremo impulso.

Atentos a esto, los ferroviarios españoles van dando prestancia a su organización, hasta el punto de que las Secciones catalanas del referido Sindicato se nutren en estos días en cantidad insospechada. Va penetrando en aquella región el espíritu que prevalece en nuestras organizaciones, y no es aventurado adelantar que no transcurrió mucho tiempo sin que los ferroviarios catalanes den pruebas de su actividad en el terreno sindical.

Los éxitos señalados, otros precedentes y algunos que sucederán inmediatamente, animan a los camaradas ferroviarios a persistir en sus propósitos de formar una organización tan importante como requiere el número y calidad de los obreros ocupados en industria cuyo desarrollo acrece en la nación. Y estamos seguros de que si se afanan en la labor, y ésta es estimada como merece por los trabajadores de los Caminos de Hierro, volverá a pesar en determinadas esferas la importancia numérica y la capacidad del Sindicato Nacional.

Para todo ello es indispensable la unión de los elementos del trabajo ferroviario y la compensación más absoluta, que se obtendrá si cada uno se dispone a prescindir de personalismos suicidas, sumándose en cambio de manera activa y definitiva a la única organización obrera sindical con solvencia política existente en el país. Esto lo exige el propio interés de los trabajadores y es garantía de acierto en la gestión que realizarán en los Comités paritarios los representantes obreros, pues al verse asistidos por la mayoría de los trabajadores, tendrán más fuerza de obligar sus argumentos en favor de las reivindicaciones proletarias.

Delegados al Congreso extraordinario del Partido

Lagartera.—Julán Herrero.
Vilena.—José Cañizares Doménech (electivo) y Maximiliano Silvestre Guijarro (suplente).
Orihuela.—Rómulo R. de Vera.
Monóvar.—Carlos Hernández Pastor.
Burgos.—Juan Muñoz.

Vista causante interesante

VALENCIA, 27.—Se ha hecho pública la sentencia pronunciada en la causa seguida contra Cesáreo Cervera Pascual, para el que se solicitaba por el ministerio fiscal, entre otras penas menos graves, dos de muerte, por considerarle autor responsable de los asesinatos de los empleados de Banca Baltasar Domínguez y Francisco Cervera Padrós, llegados a esta ciudad desde Barcelona con objeto de constituir el Sindicato libre de empleados de Banca y Bolsa. Los hechos ocurrieron la noche del 12 al 13 de julio de 1923.

Por la referida sentencia se absolvió libremente al procesado de los dos delitos de asesinato, y se le condena, tan sólo, por uno de atentado a mano

armada contra los agentes de la autoridad en el ejercicio de sus funciones, a la pena de seis años de prisión correccional y multa de mil pesetas; sirviéndole de abono todo el tiempo de prisión preventiva que lleva sufrida.

Esta causa había despertado gran interés, y el fallo del Tribunal es objeto de favorables comentarios por el recto criterio que revela, ya que de la prueba no resultó cargo alguno contra el inculcado.

Además, constituye un triunfo para el notabilísimo letrado don Pedro Vargas, defensor del procesado, que está recibiendo muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra.—Ifranzo.

Las relaciones entre Francia y Rusia

La respuesta sobre el pago de las deudas.

PARIS, 28.—Una vez Briand en esta capital, se supone que es cuestión de días solamente el envío de la respuesta francesa a Moscú sobre el pago de las deudas.—Frañola.

El sustituto de Rakowski.
PARIS, 28.—Se asegura que Rakowski abandonará en breve esta capital, con objeto de asistir en Moscú a las reuniones que celebre el Comité Ejecutivo de la III Internacional, no regresando después a París.

En cambio, será enviada a esta capital una conocida personalidad soviética que actualmente ocupa otro cargo diplomático.—Frañola.

Asteriscos

Examen de un ensayo de José Ortega y Gasset

Y IV.—EL PUNTO DE VISTA.

Sería urgente reclamar de don José Ortega y Gasset una ampliación de su ensayo. El lector vacila y no sabe dónde está el hilo a que apunta su concepción bélica de la Historia. No se nos dirá que sea el propio don José quien crea que es en las Academias militares donde puede estructurarse el futuro de la organización política de los pueblos, ni que ese poder, de suyo tan complejo y fino, pueda residir, con carácter permanente, en manos de los hijos de Marte. Eso, además de no ser posible, no parece postulado que quier hacer resar en la mente de un filósofo. No hay otro remedio que inclinarse a creer que «la interpretación bélica de la Historia es el resultado de una sugestión casual por la que quizá sea lícito comprender un pasado que felizmente no amenaza repetirse. Insistimos en algo esencial: los instrumentos de trabajo tienen mayor importancia que los instrumentos de destrucción. Y si incluimos entre aquellos a la razón—o razones—, con tanto mayor motivo. No se ve, pues, por dónde anda exagerada la verdad que es atendida de la teoría marxista, y bien está que a ella se hagan los reproches, y rectificaciones del caso, que en el caso del dictador teorías que, como la que nos ocupa, se mantienen, como el camaleón, del aire, de la gracia del estilo. No creo que el ensayo de don José Ortega y Gasset sufrirá, sin detrimento grave, una merma literaria. Redúcese a canto llano el ensayo, respetando las ideas, y se notará cómo nadie admite en serio y con formalidad la objeción que al marxismo se hace en él.

Ya he hablado de mi admiración por este escritor. Reconozco sus virtudes, abundantes; pero, al tiempo, me siento decepcionado por algunas de las ideas que, o por falta de cultivo adecuado o por la precipitación con que fueron paridas—no se olvide que el ensayo de referencia fue publicado en un diario—, parecen puestas en marcha para desasosegar al lector. Nada de particular tendría que Ortega y Gasset gustase de embromar a su público induciéndole a la admisión de ideas a las que empieza por no conceder valor. Tengo para mí que nada le sería tan fácil a don José como escribir una refutación minuciosa de su concepción bélica de la Historia. Todo es proponerle. Recordado que, como caso de inmoralidad, el referir la siguiente anécdota: «Un cliente acude a su abogado en demanda de consejo. El cliente, con palabra indignada, trabucándose, explica lo que le ocurre. El abogado oye en silencio; cuando el cliente ha terminado, dictamina: "Tiene usted razón." Pero el cliente, pasada una hora, vuelve a rectificar. Se ha explicado mal. Ahora presenta el caso contrario. El abogado, a la hora de dictaminar, insiste: "Tiene usted razón." ¿Inmoralidad? Nada de eso. La única inmoralidad consiste en creer que toda la razón está de nuestra parte. No es necesario cambiar el color del cristal para ver los acontecimientos de manera distinta; es suficiente con que varíemos el punto de vista. ¿Por qué no intentar, desde otro plano, una nueva interpretación de la Historia?

Si el suceso económico no es único, ni éste y el bélico juntos, y es preciso reconocer que abundan los sucesos en la historia, porque la máquina es más compleja, no hay duda que pueden darse tantas interpretaciones como ruedas; pero en toda máquina hay un cuerpo o compartimiento que assume mayor importancia, y sobre él versa, sin género de duda, el trabajo de Carlos Marx. Y nadie en condiciones de apreciarlo mejor que el propio autor del Espectador.

Las Escuelas para obreros en Inglaterra

LONDRES, 28.—Durante este verano han sido muchas las escuelas y los cursos organizados por las Secciones femeninas del Labour Party británico. El primero de dichos cursos fue organizado por el grupo londinense, del 9 al 15 de julio, en una linda casa de campo que posee el Movimiento de las escuelas para adultos. Hubo inscritas 28 estudiantes para

el curso entero, y un gran número para el final de la semana.

El tema puesto a discusión fue: «¿Cómo estamos gobernados?». Entre los conferenciantes figuraron Felipe Snowden, J. O. Roberts y otros asociados líderes. Las conferencias se daban por la mañana, y la tarde era destinada a la discusión del tema tratado en aquella.

Las mujeres de Northumberland organizaron una lección el 16 de julio acerca del tema «Historia del trade unionism», a la cual asistieron 17 estudiantes.

Las mujeres de Durham organizaron cursos, a los cuales concurren 31 mujeres; lo mismo hicieron las de la Sección de Lancashire.

En el número de septiembre de «Labour Woman» (La Mujer Obrera), al dar cuenta de esos cursos, se hace constar que «las referencias que tenemos de las mujeres que han frecuentado los cursos confirman la importancia que éstos tienen desde el punto de vista de la educación, de la inspiración y del compañerismo. Estamos convencidos—añade—de que estas escuelas de verano son lo más útil que han organizado los Consejos consultivos, y esperamos que en lo sucesivo serán cada vez más numerosos».

El Comité Internacional de las Mujeres Socialistas

BRUSELAS, 28.—La Oficina del Comité Internacional de las Mujeres Socialistas ha propuesto al Ejecutivo de la Internacional Obrera Socialista que convoque una reunión plena del Comité Internacional de las Mujeres, en Colonia y a principios de diciembre, con el propósito primordial de estudiar las cuestiones relacionadas con el orden del día de la Conferencia Internacional de las Mujeres que habrá de preceder al Congreso de 1928.

El Ejecutivo de la Internacional Obrera Socialista aprobó la proposición en la reunión que celebró en Bruselas el 12 de septiembre.

Pueblos destruidos por las aguas

GINEBRA, 28.—Los informes que se reciben acerca de las inundaciones señalan destrozos de proporciones aterradoras. Solamente en Testin la riada arrastró 27 casas y un serradero.

No obstante, los pueblos que más han sufrido las consecuencias de la catástrofe han sido Faido y Lavorgo, que han quedado casi destruidos por las aguas.

En el lago Bellinzona el nivel se ha elevado en un metro sesenta y cinco centímetros.—Frañola.

En conmemoración de la muerte de Marcelo Sembat

PARIS, 28.—Los socialistas de la región parisense rindieron ayer un sentido homenaje a la memoria de Marcelo Sembat, fallecido repentinamente hace cinco años en Bonnières, y de su esposa, Georgina Agutte, que se suicidó ante el cadáver de aquél.

Al mediodía trasladóse al pueblo citado una Comisión de la Administración del Partido, otra de la Federación Socialista del Sena, otra del Gran Oriente, una representación de la Liga de los Derechos del Hombre y muchos correligionarios de la 18.ª Sección del Partido. Vandervelde envió un telegrama adhiriéndose a la ceremonia.

Ante la tumba que guarda los restos de los esposos hablaron Collette, por la Federación del Sena; y Delmas, por el Gran Oriente; Caillot, por la Liga de los Derechos del Hombre; Thomas, por la Sección 18.ª; y, por último, Fiancette y León Blum.

Todos los oradores recordaron la vida activa de Marcelo Sembat, condecorado por entero al Partido y a la clase trabajadora.

Terminado el acto, los concurrentes a él fueron a visitar la casa donde murió Sembat, y saludaron a la madre de Georgina, que la habita.

Efemérides

Fernando VII

29 de septiembre de 1833.—Muere en Madrid Fernando VII, hijo de Carlos IV y de María Luisa de Parma, que había nacido en San Ildefonso en 1784. Después del célebre motín de Aranjuez, fomentado por él, abdicó su padre en favor suyo, y apenas llegado a Madrid en marzo de 1808 para poseer el trono, Napoleón le atrajo a Bayona, haciéndolo prisionero y encerrándole en Valençay, con objeto de entregar la corona de España a su hermano José Bonaparte.



Mientras los españoles se batían por devolverle la corona en la guerra de la Independencia, y aun le llamaban el Deseado, él se arastraba a los pies de Napoleón, celebrando sus triunfos. A su vuelta a España en 1814 abolió las instituciones establecidas y persiguió cruelmente a los liberales. La revolución de 1820 le obligó a jurar la Constitución del año 12; pero luego, conspirando secretamente contra ella, logró restablecer el absolutismo en 1823 con la ayuda de los soldados franceses del duque de Angulema (los cien mil hijos de San Luis). En 1828 comenzó la agitación carlista, y al nacimiento de su hija Isabel derogó la ley sálica con objeto de que aquella pudiese heredar la corona, en contra de las intrigas de los palácicos, que eran partidarios de la sucesión del príncipe Carlos. Durante el reinado de este monarca se emanciparon las antiguas colonias americanas y fueron condenados al suplicio muchos liberales—Torrijos, Riego, Mariana Pineda, Iglesias, Miyar, etc.—en distintas poblaciones de España. Al morir Fernando VII dejó a su esposa Cristina por tutora y gobernadora del reino durante la menor edad de Isabel II.

Hay que ser independientes

El alcalde de Madrid ha hecho una manifestación que queremos recoger con toda lealtad y comentar. Es aquella en que dice que el señor Pizarroso debe continuar al frente del Negociado de Prensa. ¿Por qué? ¿Es que no hay más funcionarios municipales que el señor Pizarroso que sepan recortar los periódicos y pegarlos en las blancas cuartillas?

El señor Pizarroso es un funcionario del Ensanche, y allí tiene su misión que cumplir. Es, además, un señor que toda la vida tiene en el Municipio una situación privilegiada; él es, además de funcionario, profesor especial, por lo que cobra una gratificación; cada vez que se organiza alguna cosa municipal, figura a la cabeza de los gratificados; en la Federación de Municipios tiene también cargo gratificado, y... el ser periodista no debe dar motivo a tanto.

Siempre hemos mantenido el criterio de que los informadores deben gozar de la más absoluta independencia. Los funcionarios municipales no hacen información municipal. No somos nosotros solos en pensar así; hay algún otro colega, muy pocos, que han mandado redactores independientes a la tribuna de la Prensa del Ayuntamiento; pero otros periódicos se hacen representar por funcionarios municipales.

Y esto no nos parece bien tampoco.

El Sindicato Minero Asturiano va a reunirse en Congreso extraordinario

El próximo domingo, día 2, a las diez de la mañana, en el Centro de Sociedades Obreras de Oviedo, se reunirá el Sindicato Minero Asturiano en Congreso extraordinario.

En este Congreso se tratará del aumento de la jornada minera, según el deseo del Gobierno, y del criterio que sobre la Asamblea Nacional han de llevar al Congreso extraordinario de la Unión General de Trabajadores sus representantes.

A pesar de que el Comité remitirá a las Secciones una circular convocatoria, conviene que aquellas que no la reciben sepan por esta noticia que ese día deben enviar su representación a Oviedo.

Las ejecuciones soviéticas

Rusia ha sido muy provocada. Los Gobiernos capitalistas del mundo han conspirado sistemáticamente contra ella y le han dado muchos golpes crueles. Ellos tienen en su servicio secreto una multitud de agentes pagados, que trabajan día y noche para perjudicarla y hurtarle sus triunfos revolucionarios.

Eso es verdad. Ninguna persona de sensibilidad crece la aserción del Gabinete británico de que no emplea espías. Todos los Gobiernos emplean espías. Los emplean unos contra otros; pero en lo que atañe a Rusia hay una liga de espías mucho más

activa y eficiente que la Liga de Naciones.

Y aun concediendo todo esto y comprendiendo debidamente la justa rabia engendradora por el asesinato de Volkoff en Polonia, las recientes ejecuciones de espías y conspiradores deben ser execradas por los amigos de Rusia.

La matanza de contrarrevolucionarios por orden de los dirigentes soviéticos le llenan a uno de desesperanza. Si la primera República obrera puede así caer en la barbarie e imitar los métodos del inhumano zarismo, ella es una tris y perspectiva para el progreso y la realización de los ideales socialistas.

La causa del Trabajo debe ser bastante grande para dominar al gorila ancestral que acecha en nuestros corazones. La traición es un bajo crimen, pero la muerte no la evita.

Rusia ha debilitado las manos de los que simpatizan con ella y quisieran ayudarla.

Para mí ha sido siempre evidente que el quitar la vida es una marca indeleble de la tiranía, y conceder la vida es una de las más gloriosas prerrogativas de la libertad.

(De «Australian Worker».)

Manifiesto de los socialistas japoneses

TOKIO, 28.—El Partido Socialista Japonés ha publicado un manifiesto contra el envío de tropas a la Mandchuria, so pretexto de protección a los súbditos nipones en dicho territorio y en el noreste de China. Aduce que las guarniciones japonesas ya existentes se bastan para proteger las vidas y haciendas de sus connacionales.

Manifiesto de los socialistas japoneses

TOKIO, 28.—El Partido Socialista Japonés ha publicado un manifiesto contra el envío de tropas a la Mandchuria, so pretexto de protección a los súbditos nipones en dicho territorio y en el noreste de China. Aduce que las guarniciones japonesas ya existentes se bastan para proteger las vidas y haciendas de sus connacionales.

La Gráfica Socialista

Se ha reunido el Consejo de la Gráfica Socialista, presidido por el compañero Matías Gómez Latorre, y con asistencia de los compañeros Trifón Gómez, Espino, Calvo, Lois, Luis Fernández, Antonio Fernández y Sabarín.

Tomó posesión de su cargo de vocal suplente el compañero Atienza, y se leyó una nota del compañero Besteiro excusándose por enfermedad.

El gerente dió cuenta de que en el segundo trimestre de 1927 se han ganado 5.511,74 pesetas, o sean 2.221,45 más que en el anterior.

También se dió cuenta de la baja en la Sociedad La Previsión, y de que en balances figurará una partida para atender a estas necesidades del personal.

Se aprobó la gestión realizada ingresando en «La Libertad» 10.000 pesetas más a cuenta de nuestra deuda, que ha quedado reducida a 30.000.

pesetas. Se acordó seguir gestionando de las organizaciones que nos anticipen esta cantidad, para liquidar esta partida.

También fué aprobada la gestión de la Gerencia en las cuestiones de personal.

Se acordó dar las gracias a la Sociedad Unión General de Obreros del Transporte, de Madrid, por haber depositado 10.000 pesetas en nuestra cuenta corriente.

Igual acuerdo se adoptó con el Sindicato Nacional Ferroviario, que ha entregado 3.000.

Se acordó convocar a junta general de accionistas para la fecha en que acuerde celebrar Congreso ordinario el Partido Socialista, a cuyo efecto el Consejo estudiará con anticipación el Memorial con el orden del día reglamentario en la próxima sesión.

Por último, se acordó instalar en la imprenta un botiquín para casos de urgencia.

El «Miss Columbia», en Rávena

RAVENA, 28.—Ha llegado a esta capital, procedente de Venecia y a bordo del «Miss Columbia», el señor Levine, quien se propone visitar en Roma a Mussolini.

El avión tiene pequeñas averías, que serán reparadas rápidamente, emprendiendo seguidamente el viaje a Roma, desde donde proseguirá su viaje a Belgrado y Constantinopla.—Frañola.

La enseñanza en Méjico

Se organiza una Semana de Educación.

MEJICO, 28.—A iniciativa del departamento de Educación Primaria y Normal de la Secretaría de Educación, se celebrará una Semana de Educación, del 17 al 22 de octubre próximo, con objeto de dar impulso a las diferentes ramas de la enseñanza pública.

El profesor Arturo Pichardo, autor de esta iniciativa y jefe de aquel departamento, ha sometido el programa de dicha Semana a la superioridad, quien lo ha aprobado.

Los siete días de la semana se destinarán a conferencias especiales sobre diferentes temas, repartiéndose éstos entre aquellos días.—Agencia Americana.

COSAS

Del órgano de la U. P.:

«Lo que hace la representación de los trabajadores en las Delegaciones del Trabajo, en el Instituto de Previsión Social y en otros organismos, es una forma de colaboración.»

¿Si?

«Nosotros creíamos que no hacían más que, en representación de los trabajadores, defender los intereses de éstos.»

«Ahora que si a esto se le llama colaboración...»

Tanto El Debate como La Nación han dejado de encomiar la Asamblea Nacional Consultiva.

«Es que se les ha agotado la inventiva?»

Fabio sigue jurando a El Debate desde el prófrito Siglo Futuro.

Y El Debate se hace el soca.

Lo mismo que cuando le hablan del libro del candidato García Gallejo, que tan directamente le afecta.

Cosas de El Debate.

«Mal crónico»

Así titula Diario Universal su artículo de fondo.

«¿Qué se referirá?, nos dijimos con cierta extrañeza.»

«Leemos, y se refiere a la falta de escuelas.»

«Caramba, hombre, qué descubrimiento.»

«Esto ya ocurría, en la misma forma que ahora, cuando gobernaba Romanones y Compañía.»

Leemos en un periódico:

«Nos ha visitado una Comisión de vecinos de la calle de Almagro, manifestándonos que llevan cuarenta y ocho horas sin agua, y, según les han dicho en las oficinas del Canal de Isabel II, la causa es que el alcalde se ha apercibido de que el permiso para abrir una casa con objeto de reparar una avería producida en la calle de Génova.»

La cosa está explicada.

De un periódico de la noche, en primera plana y a dos columnas:

«El Barba Azul egipcio.»

«En treinta años se casó sesenta veces.»

«Y ha matado a cincuenta de sus mujeres.»

«No decían ustedes que los periódicos se espiritualizaban y fomentaban la cultura?»

Si, si.

Y éstos son los que venden mucho.

Pobre pueblo, cómo te embrutecen, para luego explotar más fácilmente tu ignorancia.

Diplomático robado

BELGRADO, 28.—El señor Angelinowitch, ministro de Yugo eslavía en Berlín, ha sido víctima de un importante robo cuando regresaba, por ferrocarril, desde Dalpacna.

Los ladrones se llevaron todas las ropas del citado diplomático, numerosas alhajas y la valija diplomática, que contenía importantes documentos.

Iniciativa loable

Para el monumento a Jaime Vera

Respondiendo a la iniciativa tomada por la Agrupación Socialista Madrileña de erigir un monumento funerario al sabio correligionario doctor Jaime Vera, cuyos restos, como los de tantos otros inolvidables compañeros, van cubriendo el Cementerio Civil de Madrid, el Pleno de la Unión General de Trabajadores, en la última sesión celebrada hace pocos días, tomó el acuerdo de entregar a la Agrupación 250 pesetas para la suscripción abierta con tal objeto. Fué la misma sesión en que se resolvió donar 250 pesetas también para el monumento a Pablo Iglesias, y de que ya dimos noticia oportunamente.

En uno de los últimos boletines de la Agrupación Madrileña publicase la fotografía del proyectado monumento a Vera, obra del insigne Barral, y que sólo espera para ser una realidad que los fondos recaudados permitan acometer la construcción.

La loable iniciativa de la Agrupación Madrileña merece que los correligionarios y simpatizantes con estas ideas conyuren a la realización del proyecto con todo el ardor a que la memoria y la obra de Vera son acreedoras.

La clase trabajadora tiene contraída con el doctor Vera una doble deuda de gratitud, como socialista y como médico. En el terreno de las ideas, fué Vera un eminente pensador, que puso al servicio del Socialismo su privilegiada inteligencia y que en innumerables trabajos periodísticos, en sus magistrales conferencias, en sus editoriales y en sus artículos, demostró para marchar desembarazadamente a la conquista de la emancipación. Su Informe ante la Comisión de Reformas Sociales, que escribió por encargo de la Agrupación Madrileña, basta para considerarle como uno de los hombres más conocedores de las teorías socialistas.

Como profesional, siempre tuvo sus puertas abiertas para cuantos camaradas acudían a él en busca de remedio para sus dolencias, que a todos prodigaba solícito y con absoluto desinterés, aun en sus últimos tiempos, en que su grandes achaques, agravados por la ceguera, le amargaban la vida.

Jaime Vera, como Pablo Iglesias, debe tener un monumento que perpetúe su memoria. Cierto que el recuerdo de los grandes hombres es permanente; pero es una prueba fehaciente de cariño el conservar una representación material de dicho recuerdo.

Y ambos monumentos se alzarán, estamos seguros de ello.

¿Escasez de agua en Madrid?

En los barrios bajos hubo ayer mañana una gran alarma entre los vecinos, que se vieron obligados a formar grandes colas en las fuentes públicas para proveerse del agua necesaria para los usos domésticos. En los lavaderos de la ronda de Atocha, Portillo de Embajadores y calle de Palos de Moguer, que nosotros separamos, no se dejó lavar a las mujeres que acuden una o dos veces por semana, por temor a que faltase el agua que había en los depósitos y no pudiesen lavar las lavanderas que acuden a diario.

En las fuentes del paseo y glorieta de Santa María de la Cabeza, así como en otras varias de las calles a éstas vías próximas, las colas eran muy nutridas.

¿A qué obedece esta escasez de agua?

El todopoderoso dólar

NUEVA YORK, 28.—La Asociación Política Extranjera de esta ciudad publica una estadística reveladora del asombroso crecimiento de las inversiones yanquis en el extranjero.

Ellas llegaban en 1913, sólo en Europa, a 1.300 millones de dólares, y subieron en 1926 a 3.077 millones.

La penetración económica en el Canadá es igualmente notable. Sólo en tres años ha pasado de 2.500 a 3.558 millones.

Las inversiones en la América hispana han pasado de 8.000 a 13.000 millones.

Estas cifras evidencian claramente la potencialidad y expansión del capitalismo yanqui.

El Congreso Metapsíquico

PARIS, 28.—En el Congreso Metapsíquico que se celebra en la Sorbona han sido presentados varios casos de extraordinario valor, uno de ellos por el profesor de Filosofía de la Universidad de Bonn, en la persona de un joven renano llamado Fritz Fastenrath, sujeto que, una vez dormido hipnoticamente, da con claridad las causas de la enfermedad consultada, con el caso extraordinario de sufrirla en el transcurso del sueño.

Este individuo, en su calidad de médium, no es apto para ningún otro trabajo.

El profesor inglés Price declara que en el sueño de los médiums la temperatura desciende bastante, demostrándolo con el médium Stella, y, haciendo uso de un termómetro muy sensible, se pudo comprobar la veracidad de sus afirmaciones.

También se examinaron gráficos y fotografías obtenidas en el estado psíquico.

Las experiencias que se vienen realizando en este Congreso tienen pre-ocupación a gran número de hombres de ciencia por los descubrimientos obtenidos.—Argos.

HOMENAJE EN BRUSELAS



Jóvenes socialistas depositando flores al pie del monumento a Matteotti

El Tribunal industrial de La Unión

Hace diez meses que viene funcionando con regularidad el Tribunal industrial de La Unión; pero se da el triste caso que en todo ese tiempo no se ha abonado a los jurados que forman el Tribunal las dietas y las asistencias que les corresponden por los juicios celebrados.

¿A qué obedece esta anomalía? Nosotros sabemos el hecho en conocimiento del ministro de Trabajo, para que cuanto antes ponga el remedio y normalice el pago de dietas a los jurados en lo sucesivo.

Pero además le decimos que normalizar el pago es absolutamente preciso en aquel Tribunal, en virtud de que los jurados obreros tienen su residencia, la mayoría en Llano del Beal, y ninguno vive en La Unión. Esta circunstancia determina que los jurados obreros, no solamente pierden de trabajar, y, por tanto, el jornal de los días que han de acudir al Tribunal a administrar justicia, sino que se ven obligados a realizar gastos de locomoción para trasladarse de una población a otra, y a veces tener que comer fuera de sus casas, lo que determina un gasto que no siempre puede suportarse.

¿Por qué no se paga a los jurados del Tribunal industrial indicado? Nos consta que el presidente de dicho organismo ha realizado gestiones encaminadas a que el ministerio respectivo remita los fondos necesarios para abonar lo que se adeuda a los jurados; pero es lo cierto que hasta ahora han dado resultados negativos. Por nuestra parte, no acertamos a comprender las causas que determinan tal anomalía, y se da el triste caso de que los obreros no cobran ni las dietas ni las asistencias que les corresponden, y en cambio de esto tienen que poner dinero de su bolsillo para poder acudir a La Unión a celebrar los juicios.

Notas de Levante

Nuevo periódico. GANDIA, 28.—El sábado último apareció en esta ciudad «El Popular», nuevo periódico que tiene agudado un buen período. Dadas los problemas sociales, higiénicos, políticos, artísticos y científicos que aborázan, puede realizar una excelente labor, conquistándose la gratitud y satisfacción del público gandiense, que siempre ha demostrado ímola cultura, no desengañado jamás su apoyo moral y material.

Tiempo hacía que nuestra ciudad necesitaba un nuevo instrumento que manifestara fielmente al pueblo el camino por donde van nuestros intereses, pugnando por el progreso y el engrandecimiento.

«El Popular» señalará el nuevo derrotero, encauzando nuestras aspiraciones en indisoluble solidaridad.

El éxito no nos ha sorprendido, pues ha ido precedido de una activa propaganda espontánea por parte de la masa obrera.

La venta de dicho periódico ofrecía un curioso espectáculo de alborozo y confraternidad, animando los rostros de todos los trabajadores una sonrisa de inefable victoria.

Entre los industriales y comerciantes gandienses ha producido también buen efecto la aparición de «El Popular», pues saben con certidumbre que este periódico no se presta a la venalidad.

¡Trabajadores! Ya podéis sentirnos orgullosos de contar con un órgano periodístico en vuestra ciudad.

¡Estáis de enhorabuena!—Nervo.

Junta general de la Agrupación de Villena. VILLENÁ, 27.—En la celebrada el último domingo, por la tarde, fué aprobada la Memoria de la gestión edilicia del que fué concejal corporativo, compañero José Cañizares Domenech, a los efectos del Congreso extraordinario del Partido.

Además, para que esta Sección esté representada en dicho comicio, fueron nombrados el presidente de la misma, José Cañizares Domenech, como delegado, y Maximiliano Silvestre Guirano, como suplente.

Como el asunto del Congreso de la Unión ha sido ya tratado, el jueves inmediato se reunirán las Secciones de

esta Federación Local, en cuya asamblea se procederá, o bien a ratificar los nombramientos de delegado y suplente, o a tomar los acuerdos que se estimen pertinentes.

De los acuerdos que recaigan dará cuenta sin demora alguna.—Levanto.

Reorganización de las compañeras seguras. CALOSA DE SEGURA, 28.—Era preciso que llegara la hora de que nuestras compañeras seguras sacudiesen con entusiasmo la apatía, la pereza, los engaños o sinsabores sufridos durante su labor de cinco años, que no venían a laborar juntamente con sus compañeros, hermanos, padres y amigos, hijos del trabajo. Ciudadanas fuertes, que saben mostrar al mundo entero su entusiasmo, sus proezas, sus heroísmos en beneficio de los débiles, que, aunque sumidos siempre en la miseria existente como norma regular de un régimen caduco, saben sacar fuerzas de flaqueza pensando en un porvenir lleno de justicia, de caridad, de paz.

El día 28 celebraron las referidas compañeras la primera junta general para leer el reglamento, que fué aprobado; dar cuenta la Comisión de los trabajos realizados, nombramiento de la Directiva, tratar del ingreso en la Oficina de Reclamación y Propaganda de la provincia de Alicante, y el glorioso organismo nacional Unión General de Trabajadores, cuya fuerza y método son el verdadero porvenir en la clase trabajadora.

Fueron nombradas para componer la citada Directiva las siguientes compañeras:

Presidenta, Enriqueta Artiga Ruiz; vicepresidente, María Jesús Aguado Belda; secretaria, Julia Serna Berná; vicesecretaria, Rosa Gómez Manresa; contadora, Eladia Serna Berná; vicecontadora, Purificación Belda Berná; interventora, Teresa Hurtado Puig; vocales: Carmen Berná García, Magdalena Arronis Belda, Pilar Belda Berná, Concepción García Baeza, Jesús Martínez Hernández y Encarnación Porta Benavent.

También fueron nombrados los siguientes compañeros para desempeñar los cargos de asesores: asesor de la presidenta, Antonio Calvo Guillén; asesor de la secretaria, Rafael García Navarro; asesor de la tesorera, José Están Canales; asesor de la contadora, José Poveda Riquelme.

Quedó acordado que se paguen como cuota ordinaria quince céntimos, siendo de cargo de la Sección los gastos funerarios y fétetro, caso de fallecer alguna compañera.

El compañero Porta, como presidente del Consejo de Administración, presidió la precitada general, y después de manifestar con frases cariñosas el objeto de la reunión, demostró la conveniencia de la organización, su eficacia, su valor y el respeto que se adquiere ante la opinión pública. Resumió los valores de la clase trabajadora, y empenó su palabra de honor de trabajar incansablemente en favor de la mujer, que es la parte elemental de la emancipación de la clase trabajadora.

El compañero Calvo habló muy detenidamente, explicando a las compañeras seguras la meritoria labor realizada durante su actuación pasada; haciendo presente que si no pierden la fe que las compañeras seguras han depositado en sus organizadores, será el triunfo que obtengan espléndido y eterno.

Al terminar, el compañero Porta señaló normas, trazando la verdadera pauta a seguir ante la realidad del momento, con vista al porvenir, cuya aurora será la luz que alumbrará los cerebros de los humildes y establecerá con fuertes lazos los estados de conciencia individuales y colectivos.

¡Amigo, compañera! ¡Seguid al hombre en la organización, y habéis conseguido que el capital sea con vosotros más justo que lo ha sido hasta ahora!

La Cooperativa Socialista Madrileña. Aceito, a 2,20 el litro.

La Cooperativa Socialista ha puesto a la venta en sus cinco despachos: Libertad, 26; Valencia, 5; Martínez Campos, 1; Pilar de Zaragoza, 41, y Arganzuela, 1, una gran partida de aceite de tasa, calidad inmejorable, al precio de 2,20 pesetas el litro.

Lo que con satisfacción damos a conocer a nuestros asociados y sus familiares a fin de que puedan adquirir el mencionado artículo, que tal como se cotiza en el mercado este líquido oleoso, representa una economía de más de 40 céntimos en litro.

«Columba» Son los mejores.

Nuestras Federaciones Nacionales

La de Metalúrgicos.

Se ha reunido el Comité Central de la Federación Nacional de Metalúrgicos, conociendo los asuntos siguientes:

Un telegrama de la Sociedad Unión General de Obreros del Estado, de Oviedo, dando cuenta de que un individuo que se presentó al secretario de la Federación no traía la representación de aquella Sociedad. Se acuerda tomar buena nota, por si el individuo en cuestión vuelve por Secretaría.

Una carta de Pascual Tomás, de Valencia, preguntando si se va a convocar el Congreso extraordinario de la Federación. Se acuerda contestar diciéndole que se ha remitido la oportuna circular a todas las Secciones.

El Sindicato Metalúrgico Montañés acusa recibo de los comprobantes de cuotas que se le han remitido, y pide que se le faciliten los folletos que ha publicado la Gráfica Socialista sobre los Comités paritarios.

El secretario da lectura a la correspondencia enviada a los metalúrgicos de Villarreal, Unión General de Obreros del Estado, de Oviedo; Eusebio Pérez, de Valencia; Metalúrgicos de Zaragoza, Oficina de Reclamaciones y Propaganda de la provincia de Alicante, Sindicato Metalúrgico de Alcoy y Herreros y Cerrajeros de Badajoz. Es aprobada.

Pasa el Comité a examinar el orden del día del próximo Congreso extraordinario, convocado para los días 10 y siguientes de octubre próximo, fijando su criterio acerca de cada una de las proposiciones de las Secciones.

Para asistir al Congreso en representación del Comité son designados los compañeros Roque García, Wenceslao Carrillo, Julián Cepa y Julio Riego.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

La de Artes Blancas. Ha celebrado reunión el Comité Nacional, sancionando los asuntos planteados por las Secciones.

Las Sociedades de Obreros Panaderos de Alicante, Almería, Málaga, Miranda de Ebro y Melilla comunican que en breve pedirán el ingreso en la Unión General de Trabajadores y en la Federación, y el secretario, visto que su promesa no se cumple, se ha dirigido nuevamente a las referidas Secciones, invitándolas a que se agrupen en el organismo nacional con la rapidez que les sea posible, para que cuando se celebre el Congreso de la Federación tengan derecho las organizaciones de las Artes Blancas a intervenir en sus deliberaciones.

El Comité aprueba dos comunicaciones de carácter administrativo enviadas por el Secretario a Panaderos del Llano del Beal y de Marín.

El compañero Caballero nos envía una comunicación en la que nos informa de las gestiones que tenemos que aconsejar a los panaderos de Ecija, para que logren se les constituya un comité paritario.

El Comité aprueba la comunicación remitida por el Secretario de los Panaderos de Ecija, trasladándoles la información de Caballero.

Panaderos de Mataró comunican las causas que han determinado la situación de trabajo que disfrutan.

El Comité indica al secretario la forma en que debe contestar.

La Sociedad de Confiteros de Linares envía una carta en la que informa de que el compañero Antonio López Ceacero se traslada a Madrid, recomendándonos lo proporcionemos trabajo.

Acuerda el Comité comunicar a Confiteros de Linares haga desistir del viaje al citado camarada, por no tener la Sección de Confiteros de Madrid trabajo que darle; advirtiéndole también que, dado el caso que no obedezca, se atenga a las consecuencias.

El camarada Pío Liso nos envía una comunicación del Sindicato de Panaderos de Guatemala.

«COLUMBA» Son los mejores.

El Comité autoriza al secretario para que conteste a ambas comunicaciones lo que proceda.

Panaderos de Vitoria piden ser ingresados definitivamente en la Federación.

Se acuerda ingresarlos en cuanto cumplan un requisito de carácter administrativo.

El Artístico-Socialista envía varias localidades para que asistamos a una velada que van a celebrar para recaudar fondos, del momento a nuestro querido «vabuelo».

Se acuerda contribuir con cinco pesetas, y devolverles las localidades, dejando en su beneficio el importe de ellas.

Panaderos de Jerez de la Frontera envía el giro para el pago de la cuota del tercer trimestre.

La Secretaría ha remitido recibo y cupones.

Se da lectura a una comunicación enviada por el tesoro de la Unión General de Trabajadores.

El Comité indica la forma en que debe contestar el secretario.

Se acuerda enviar una circular a todas las Secciones federadas, en la que se les habla de diferentes cuestiones relacionadas con el Congreso extraordinario de la Unión General de Trabajadores.

El tesoro informa de que ha pagado la cuota correspondiente al cuarto trimestre a la Unión General de Trabajadores. También dice que ha adquirido 50 carnets, que han sido remitidos a Panaderos de Zaragoza.

La de Obreros en Piel. Se ha reunido el Comité de esta Federación en la noche del 26 del corriente, conociendo los siguientes asuntos:

Se lee una carta de los compañeros del Ramo de la Piel de Burgos, a la que se acuerda contestar en la forma que procede.

Asimismo se lee otra de los compañeros obreros y obreras en Calzados de Madrid, acordándose proceder en la forma que indican.

A propuesta del compañero delegado al Pleno de la Unión General, se acuerda recordar a todas las Secciones federadas la conveniencia de que a la mayor brevedad nombren sus representantes al próximo Congreso de la Unión, enviando igualmente el nombre del camarada elegido, para nosotros hacerlo saber a EL SOCIALISTA y a la Unión General, con objeto de facilitar lo más posible los trabajos de organización.

Con este motivo, todas las Secciones, al conocer esta nota, deben abreviar cuanto más mejor los nombramientos de sus representantes, procurando que sean elegidos del seno de su propia entidad.

A las once de la noche se levanta la sesión, acordándose reunirse el próximo lunes, día 3 de octubre.—Francisco López Rodríguez, secretario.

La de Dependencias del Servicio Escénico. En la reunión celebrada por este Comité el día 22 del corriente mes se trataron los siguientes asuntos: Fué aprobada la actuación del compañero Pretel como delegado al Pleno de la gestiones realizadas con el compañero Durán, de Barcelona, delegado al mismo por la región de Cataluña; acordándose dar amplios poderes a dicho compañero para que gestione con la Sociedad de Tramoyistas de Barcelona y su radio la unión con esta Federación, como igualmente con las Secciones de la localidad que dependen del servicio escénico, y, al ser posible, con todas las de la región.

Se acordó remitir a todas las Secciones.

DOCTOR CEA VALLADOLID (Ninguna suursal.) LABORATORIO DE VENDAJES ASÉPTICOS Y ANTISÉPTICOS. Material de curación aséptico. Aparato inyector de suero. Algodones, gases, compresas y cajas tóxicológicas, vendas enyesadas. (Privilegios de invención. Marca registrada.) LA MAS ANTIGUA DE SU CLASE EN ESPAÑA

ciones y Grupos una circular en la que conste el acuerdo recaído en el Pleno de la Unión de celebrar un Congreso extraordinario para el día 6 de octubre y sucesivos; rogando a las mismas manden lo antes posible su criterio para que los compañeros delegados al Congreso se hagan mandatarios de dicho criterio.

En la reunión celebrada el día 25 del corriente mes de septiembre se aprobó el acta de la anterior, se ratificaron los acuerdos de la reunión del día 22, se leyó y aprobó el formulario expedido al compañero Durán para que le sirva de base para las gestiones a realizar.

El Comité quedó informado de toda la correspondencia remitida a diversas Secciones. Se dio lectura a la siguiente correspondencia: San Sebastián, excusándose a la suya remitida al Comité; Santander, mandando, a petición del Comité, condiciones de trabajo y bases que regían antes del conflicto, insistiendo en la unión con Barco y pidiendo detalles de la llegada del compañero del Comité; acordando éste informar a Santander de las gestiones pendientes de Madrid, exponiendo el acuerdo recaído internamente por la Junta directiva sobre proposición hecha por el Comité de la misma; también informan y preguntan que va a debutar en Luenca la compañía de Paco Fuentes, el cual lleva maquinista no federado. Se acuerda comunicar a Madrid que el maquinista de la compañía mencionada puede trabajar mientras se realizan gestiones para llegar a la fusión con la Sección federada; se recibe giro para cuotas del tercer trimestre. De Ciudad Real, saludando al nuevo Comité y dando su aprobación a todos los acuerdos recaídos en el Congreso.

De Sevilla, notificando que no ha podido mandar las bases pedidas por el Comité por hallarse en poder del delegado del Trabajo; al mismo tiempo el compañero Pretel informa de la conferencia telefónica tenida con Sevilla sobre el particular, acordándose insistir nuevamente hacia los compañeros de Sevilla; el compañero Molina, secretario, da cuenta detallada de la entrevista con el señor don Rafael García, empresario de Toledo; se acuerda pedir condiciones de trabajo a los compañeros de Toledo.

De empresarios, dando las gracias a la remitida por el Comité sobre asunto de Salamanca; se reciben las siguientes circulares de la Unión General: dando cuenta del próximo Congreso extraordinario, mandando el orden del día para el Pleno de los días 4 y 5; remitiendo informe para el Congreso ordinario y recomendando la obligación que tienen todos los confederados de adquirir los carnets de identidad de la misma.—El Comité.

Nota.—Se pone en conocimiento de todas las Secciones y Grupos que han quedado depositados en Correos los paquetes correspondientes al último «Boletín», que trata de los acuerdos del Congreso celebrado recientemente.

La de Gasistas, Electricistas y Similares. En la reunión celebrada el día 26 por el Comité de esta Federación se trataron los asuntos siguientes:

La Sección de Puertollano explica la distribución que ha de dar el Comité al dinero que remitió, y la crisis de trabajo que existe allí.

La Sociedad de Empleados de la Compañía de Aguas Potables y Mejoras de Valencia solicita el ingreso en la Federación con 217 asociados. Remiten el reglamento para su estudio.

El Comité, visto que el reglamento está de acuerdo con los Estatutos de la Unión General de Trabajadores, acordó el ingreso de dichos compañeros, a los que se da la bienvenida.

Los compañeros de Puertollano anuncian el envío del importe de «La Turbina», cuya composición elogian, y el importe de los trimestres tercero y cuarto.

La Sección de Santander comunica la grata noticia de haber doblado el número de altas, y espera tener en el próximo trimestre bastantes más. Pide que se encarguen a la Gráfica Socialista 200 carnets y 1.000 cupones, y envían un fraternal saludo a todos los federados. Se contestará lo que procede.

Los compañeros de Jerez explican las causas, ajenas a su voluntad, por las que aún no han remitido la documentación de constitución de la Sociedad. La remitirán en cuanto este

Unión General de Trabajadores

Reunión de la Ejecutiva.

El martes último celebró su reunión ordinaria semanal la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, tratando de los asuntos siguientes:

Se concede el ingreso al Sindicato de Sastreres y Modistas de uno u otro sexo, de Barcelona, que cuenta con 60 asociados; al Sindicato Profesional del Ramo de Sastrería «La Unión», de Valencia y su provincia, con 90; a la Sociedad de Obreros Panaderos de Córdoba, con 60, y a la de Obreros Molineros de Jerez de la Frontera, con 50. Estas dos últimas solicitan el ingreso por conducto de la Federación Nacional de las Artes Blancas.

La Federación Nacional de Alparateros envía una amplia comunicación relacionada con su pertenencia a la Unión General; acordándose contestarle lo que hay sobre el particular.

A una carta de Felipe Perea, de Puellonuevo, se acuerda contestar lo que procede.

La Ejecutiva tiene conocimiento de una comunicación de la Sociedad de Carpinteros de Salamanca relacionada con el Sindicato de la Construcción de aquella capital; acordándose contestar exponiendo el criterio que a la Ejecutiva merece la cuestión que plantea.

A requerimientos de la Sociedad Obrera «El Progreso», de Ribera del Fresno se acuerda pedir al ministro de Trabajo que se levante la clausura de la Casa del Pueblo de dicha localidad.

La Sociedad Obrera Gremial de Pozoblanco propone a la Ejecutiva que la Unión se haga cargo del domicilio social de dicha Sociedad. Se acuerda contestar que se estudiará este asunto.

A la vista de una amplia comunicación de los compañeros José Piqueiras y Francisco Gil Teruel, la Ejecutiva toma los acuerdos pertinentes.

A una consulta del compañero Juan Antonio Echevarría, de Bilbao, se acuerda contestar que sobre el asunto que plantea corresponde resolver a la organización de aquella localidad.

La Sociedad de Horneros en Herrería, de Valencia, hace una pregunta acerca del Congreso extraordinario que va a celebrarse los días 6 y siguientes de octubre próximo. Se acuerda contestar que lo hecho responde a un acuerdo del Comité Nacional, confirmatorio de un referéndum que entre las Secciones se hizo en momento oportuno.

La Ejecutiva examina las conclusiones de la Ponencia que sobre «Perfeccionamiento de los seguros sociales» ha hecho el compañero Manuel Vigil; queda enterada de algunos detalles que da el secretario acerca del mismo particular, y se toman los acuerdos pertinentes.

Secundamente queda enterada la Ejecutiva de varias comunicaciones de la Federación Sindical Internacional.

Por último, resuelve todos los detalles referentes a la organización del Congreso extraordinario, y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

«Feminismo socialista», por María Cambrils (su precio, dos pesetas), a 1,50 ejemplar desde cinco en adelante, y franco de certificado remesando su importe.

Para más de 10 ejemplares descontamos el 10 por 100.

«Madres!» En la DENTICION de vuestros hijos, acordados de los célebres PAPELES YHOMAR (Tutela de la Infancia), 1,60 en todas las farmacias. H. Gamir, San Fernando, 32 p 34 VALENCIA GAYOSO - MADRID

PEDRO DOMECQ Vinos, Coñac, Champán. JEREZ DE LA FRONTERA

EUGENIO SUÉ

EL JUDÍO ERRANTE

hacia la puerta, después de saludar a Adriana, después de saludar a Adriana. Cuando iba a salir del cuarto, hallóse cara a cara con Dagoberto.

—¡Ah, yo tengo un hijo!—exclamó el soldado sujetando al jesuita por el cuello de la levita con mano vigorosa.

CAPITULO LXXXIX Las disculpas.

La señorita de Cardoville, al ver a Dagoberto coger a Rodin de un modo tan brusco por el cuello de la levita, exclamó espantada, acercándose al soldado:

—¿Cielos!, caballero, ¿qué hacéis?—

—¿Qué hago?—respondió el soldado duramente, sin soltar a Rodin, y volviendo la cabeza hacia Adriana, a quien no conocía.—Aprovecho la ocasión de apretar el garguero a uno de los de la pandilla del renegado, hasta que me diga en dónde están mis pobres niñas.

—Me ahogáis!—exclamó el jesuita con voz debilitada, y procurando librarse de las manos del soldado.

—¿En dónde están las huérfanas, y que no las halla aquí y en el convento me han dado con la puerta en los hocicos, sin querer contestarme?—exclamó Dagoberto con voz potente.

bosa asiendo con sus pequeñas manos los brazos del soldado, indicándole a Adriana—la señorita de Cardoville.—Semejante violencia delante de ella!... Además, sin duda... os engañáis.

Al oír el nombre de la señorita de Cardoville, la bienhechora de su hijo, el soldado se volvió bruscamente y soltó a Rodin.

—Perdonadme, señorita—dijo Dagoberto acercándose a Adriana, pálida aún del susto—, ignoraba quién erais, y no he podido dominarme.

—Pero, ¡Dios mío!, ¿qué os ha hecho el señor?—dijo Adriana.— Si me hubiese escuchado, habrían... Perdonadme, señorita, si os interrumpo—dijo el soldado a Adriana, con voz reprimida, y dirigiéndose a Rodin, que había recobrado su serenidad.—dad gracias a la señorita, y marchaos, porque si permanecéis aquí no respondo de mí.

—Dos palabras solamente, mi querido señor—dijo Rodin.—; yo... —Repto que no respondo de mí si no os marcháis—exclamó Dagoberto dando en el suelo un golpe con el pie.

—Pero, por Dios, decid al menos el motivo de vuestro enojo—contestó Adriana—, y sobre todo, no os féis de las apariencias; tranquilizaos y escuchadme.

—Que me calme, señorita!—exclamó Dagoberto desesperado—; no pienso más que en una cosa, en la llegada del mariscal, que hoy o mañana estará en París.

—Es posible!—dijo Adriana. Rodin hizo un ademán de sorpresa y alegría.

—Ayer noche—añadió Dagoberto— recibí una carta del mariscal; desembarcó en el Havre; hace tres días que estoy practicando diligencias para lograr que me sean devueltas las huérfanas, ya que se han descubierto las intrigas de estos miserables—e indicó a Rodin con ira.—; Pues bien, nada he alcanzado! Urden alguna otra trama, y son capaces de cualquier cosa.

—Pero, señor—dijo Rodin acercándose— permitid que os... —¡Marchaos!—exclamó Dagoberto, cuya irritación y ansiedad aumentaron pensando que de un momento a otro podía llegar a París el mariscal Simón—; ausentáros, porque a no ser por la señorita... al menos me habría vengado en alguno.

Rodin hizo a Adriana una señal de inteligencia, y acercándose a ella prudentemente le indicó a Dagoberto con un gesto de interesante conmiseración, y dijo a éste:

—Señor, me marcharé, y de tan buena voluntad que cuando entrabais yo iba a salir—y acercándose a ella hizo a la señorita de Cardoville, el resultado le dijo en voz baja—; ¡Pobre soldado!, el dolor extraña su razón, y no se halla en estado de firme. Explicádselo todo, mi querida señorita, y quedará bien que antes—añadió Rodin, registrando el bolsillo de su levita, del que sacó un papel doblado—os ruego que le entreguéis esto, mi querida señorita; es mi venganza... y no será mala.

Y como Adriana, con el papel en la mano, miraba sorprendida al jesuita, éste puso su índice sobre los labios, como encargándole el silencio, como encargándole el silencio, como encargándole a la puerta andando hacia atrás de puntillas, y salió del cuarto dirigiendo una mirada compasiva a Dagoberto que, abatido, con la cabeza baja y los brazos cruzados, permanecía indiferente a los sollozos consuelos que le prodigaba la Jibosa. Así que Rodin estuvo fuera del cuarto, Adriana se acercó al soldado y le dijo con voz suave y que manifestaba su interés:

—Vuestra brusca entrada me ha impedido haceros una pregunta que me interesa mucho. ¿Cómo va vuestra herida?

—Gracias, señorita—dijo Dagoberto desechando sus penosa ideas—. Siento infinito el haberme portado tan brutalmente delante de vos, pero no puedo remediarlo; cuando veo a esas gentes la sangre me hierve.

—Y, no obstante, creedme: habéis juzgado con demasiada ligereza a la persona que hace poco estaba aquí.

—¿Con demasiada ligereza, señorita? No es hoy el primer día que le veo a esta casa con ese renegado de abate D'Aigrigny.

—Bien; pero eso no importa para que sea un hombre de bien.

—Ese!—exclamó Dagoberto.— Si yo, y en este mismo momento se oye sólo de una cosa: de hacer que os devuelvan vuestras queridas niñas.

—Ese!—contestó Dagoberto, mirando a Adriana como si no pudiese dar crédito a lo que oía.— ¡Devolverle el mis niñas!

—Sí, y quizás más pronto de lo que pensáis.

—Señorita—dijo Dagoberto de pronto, os engaña; no os féis de este vengo urdido.

—No—dijo Adriana sonriéndose—, tengo pruebas de su buena fe. Por de pronto, él es quien ha conseguido que pueda salir yo de esta casa.

—Será cierto?—dijo Dagoberto estupefacto.

«¡Halcón blanco» con sus papeles, exclamó con voz entrecortada y fuerte palpitation de corazón:

—¡Mi cruz... es mi cruz!—y en su extremada alegría apretaba la estrella de plata contra sus bigotes canos. Adriana y la Jibosa se enternecieron al ver la emoción del soldado, que exclamó, dirigiéndose a la puerta por donde Rodin se había marchado:

—Después de un servicio prestado al mariscal Simón, a mi mujer o a mi hijo, no pudieran hacerme nada que me fuese más grato. ¡Y le he injuriado... maltratado delante de vos! Debo darle una satisfacción, y se la daré; ¡oh!, sí, se la daré.

Y salió precipitadamente del cuarto, atravesado corriendo las dos piezas contiguas, llegó a la escalera, que bajó con rapidez, y alcanzó a Rodin en la última grada.

—Señor—dijo el soldado con voz conmovida y cogiéndole por el brazo—, es necesario que volváis a subir al momento.

—Bueno sería que os decidieseis, mi querido señor—dijo Rodin con agrado, parándose.— Hace poco me mandabais que me marchase; ahora que voy grave... declaro delante de la señorita que he obrado desoportunamente en maltrataros e injuriaros, por lo que os pido me perdonéis y reconozco con alegría... que os debo... ¡oh!, mucho... sí, mucho... y os lo juro, cuando debo, pago—y Dagoberto alargó su mano franca a Rodin, que la estrechó con efusión, exclamando:

—¡Dios mío! ¿Qué queréis decir? ¿Qué servicio tan grande es ése de que habéis?

—Y esto?—dijo Dagoberto enseñando la cruz a Rodin—. Bien se conoce que no sabéis lo que yo aprecio esa cruz.

—Al contrario, creía que debíais tenerle cariño, y quería tener el gusto de entregársela yo mismo. Con este objeto la había traído; pero, aquí en nosotros, cuando llegasteis me hicisteis una acogida tan... tan familiar... que no tuve tiempo de aver-

zado—, os aseguro que me arrepiento de lo que hice.

—Ya lo sé, mi buen amigo; os hablo más de eso. ¿Con que apriciáis en mucho esa cruz?

—¡Sí! la apricio!—exclamó Dagoberto—. Esta cruz—y la volvió a besar—es mi reliquia... El que me la dió era mi santo... mi Dios... y habia estado en sus brazos.

—¿Cómo!—dijo Rodin aparentando considerar la cruz con curiosidad y admiración respetuosas.— ¿Cómo! ¡Napoleón... el gran Napoleón habría tocado con su mano, con su mano victoriosa... esa noble estrella de honor!

—Sí, señor; con su propia mano la colocó aquí, sobre mi pecho ensangrentado, como cabezal de mi quinta herida... Así, creo que si me hallase en el caso extremo de morir de

Notas del día

El número de asambleístas será el de cuatrocientos.

La «Gaceta» publicó ayer un real decreto de la Presidencia disponiendo que sea el de 400 el límite máximo que puede alcanzar el número de asambleístas que han de integrar la Asamblea Nacional.

La representación municipal en las Islas Canarias.

Por real orden de la Presidencia se dictan reglas para evitar dudas y erróneas interpretaciones en el procedimiento a seguir para la representación municipal de cada provincia y de las Mancomunidades provinciales de las Islas Canarias.

Sobre la legitimación de terrenos públicos.

A fin de que sea acreditada con las mayores garantías posibles la posesión de terrenos públicos en los que se hayan verificado roturaciones arbitrarias, siempre que se solicite su legitimación al amparo de los reales decretos de 1.º de diciembre de 1923, 1.º de febrero de 1924 y 21 de diciembre de 1925, se ha dispuesto que en todos los expedientes que se hayan incoado respecto al indicado asunto y en los que no haya recaído todavía acuerdo definitivo se reclame por las Delegaciones de Hacienda el informe sobre tal posesión del Ayuntamiento o de la Junta municipal, según los casos; requisito sin el cual no deberá acordarse ninguna legitimación.

El nuevo secretario de la Universidad Central.

Para cubrir el cargo de secretario general, vacante desde que presentó la dimisión el señor Castro, se ha reunido el Claustro de la Universidad Central.

Fue elegido secretario don Francisco de Paula Amat, catedrático de Historia Natural, que desempeñaba actualmente la Secretaría en la Facultad de Filosofía y Letras, por 47 votos.

El señor García de Mendoza, profesor auxiliar, obtuvo 38 votos.

Disputación provincial.

El próximo domingo, día 2 de octubre, a las doce y media de la mañana, se verificará en el salón de sesiones de esta Corporación la votación para designar el representante de la Diputación en la Asamblea Consultiva Nacional.

En la mencionada votación podrán tomar parte los diputados directos y corporativos, o sus suplentes; debiendo recaer la elección, en todo caso, en un diputado directo o corporativo, con exclusión, a este efecto, de los diputados suplentes.

En honor de Palacio Valdés.

La Correspondencia Militar ha tomado la iniciativa de celebrar varios actos en honor del novelista Palacio Valdés con motivo de cumplirse el cincuentenario de la publicación de su primera obra, «El señorío Octavio».

Despacho del presidente y visitas.

Despacharon con el presidente los ministros de Instrucción pública, Hacienda, Gracia y Justicia y Fomento; el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, el presidente del Consejo del Combustible, el director general de Marruecos y Colonias y el jefe del Gabinete diplomático de Estado.

El presidente suspendió las audiencias de la tarde por tener que marcharse de Madrid por la noche.

En Trabajo.

El ministro de Trabajo recibió al presidente del Comité paritario de Telefonos y a una Comisión de la provincia de Badajoz, que habló con el ministro de asuntos relacionados con la acción social en aquella provincia.

En Hacienda.

El ministro de Hacienda recibió a una Comisión de vendedores autorizados de décimos de lotería y al delegado de Hacienda de Valencia.

En Fomento.

El ministro de Fomento recibió presidente de la Cámara de Comercio de El Ferrol, al alcalde de Vélez Málaga y a una Comisión de carboneros que fueron a tratar de diversos extremos relacionados con el decreto de protección a la producción nacional de carbón.

En Gracia y Justicia.

El ministro de Gracia y Justicia recibió a una Comisión de tabaceros de Canarias, que solicitó su intervención para resolver una instancia que tienen presentada sobre la adquisición de tabacos.

Noticias de Marruecos.

El «Boletín Oficial de la Zona de Protectorado» publica un dahir nombrando a Sidí Mohamed Brixá bajá de Tetuán.

Otro adjudicando el primer grupo de obras del puerto de Cala del Quemado.

También se dispone el restablecimiento de la hora normal desde 1.º de octubre en la zona del protectorado.

La Ciudad Universitaria.

Bajo la presidencia del ministro de Instrucción se reunió ayer la Junta del Patronato de la Ciudad Universitaria en sesión preparatoria de la que ha de presidir don Alfonso el día 3 de octubre.

En la sesión de ayer comenzaron a dar cuenta los comisionados que estuvieron en el extranjero recorriendo Universidades de todas aquellas cosas que habían visto y que pudieran aplicarse a esta Ciudad.

En sesiones sucesivas se continuará tratando de este asunto para ir desglosando aquellas cosas que convengan para aplicarlas a la Ciudad Universitaria de Madrid.

El presidente, a Barcelona.

Ayer marchó el presidente a Barcelona, acompañado por los señores López Oliván, su ayudante Monis y el gerente de la Transmediterránea, señor Damián.

Entre las personas que fueron a despedir al presidente figuraban el ministro de la Guerra y los generales Burquette y Gómez Jordana.

El presidente del Consejo manifestó a los periodistas que el viaje obedecía a un asunto particular: a pasar el día de su santo allí con unos amigos a quienes se lo tenía prometido.

Probablemente regresará mañana a Madrid.

El general Sanjurjo, a Marruecos.

Ayer tarde, en el rápido de Algeciras, marchó para Marruecos el general Sanjurjo.

Las solicitudes para destinos vacantes.

Ayer se reunió la Junta clasificadora de aspirantes a destinos públicos para examinar los expedientes de

los individuos procedentes del ejército y de la armada que han solicitado los destinos vacantes que se anunciaron en la «Gaceta» el día 1.º de julio pasado.

Se han presentado 7.042 peticiones para 1.088 destinos vacantes anunciados.

Las relaciones de los destinos vacantes actualmente y la provisión de éstos entre los solicitantes se publicarán en la «Gaceta» los días 30 del actual y 1.º de octubre próximo, respectivamente.

Conflicto tranviario

BERLIN, 28.—El conflicto surgido entre los empleados de la Compañía de Tranvías y la Dirección ha entrado en una fase crítica, por negarse el 80 por 100 del personal a aceptar las proposiciones patronales.

Mañana celebrarán una reunión representantes de los obreros y de la Compañía para ver de llegar a una solución.—Francia.

La Mutualidad Obrera

Se ha reunido el Consejo Central de esta entidad en su sesión ordinaria semanal.

Asisten los compañeros siguientes: Santiago Pérez, Bruno Navarro, Dombriz, Amodeo, Rojo, García Alonso, Blanco, Verdugo, Santandreu, Enrique Pérez, Génova y el gerente.

No se admite a un aspirante a socio que, según dictamen del facultativo, se encuentra enfermo.

El Consejo se da por enterado de una carta que escribe un compañero empleado de la entidad.

Se trata después de algunos casos de suspensas, y se acuerda dejar este asunto sobre la mesa para mayor estudio.

La Agrupación Socialista Madrileña solicita datos acerca de las causas que dieron lugar para que fuera expulsado en la última asamblea de la Mutualidad el que fue socio de esta organización don Calixto Milla.

Se acuerda remitir el expediente, rogando su devolución después que lo hayan estudiado.

Habiendo un profesor que lleva cerca de un año sin prestar servicio, se acuerda invitarle para que aclare su situación con esta entidad.

Por haber facilitado su cartilla a persona que no era mutualista, se acuerda suspender de derechos y deberes a un mutualista y llevar a la primera junta general que se celebre la propuesta de que sea expulsado de la Mutualidad. También se decide la suspensión de derechos y deberes de otro asociado que hace propaganda en favor de una entidad de las consideradas como enemigas de esta organización.

Se concede permiso a un profesor que lo solicita, para que se pueda ausentar durante unos días.

El Consejo deja para mayor estudio un asunto que le plantea la Unión de Obreros del Transporte, Sección de Sangre.

Se trata acto seguido de los trabajos de Oficina que vienen haciéndose con motivo de extender las cartillas nuevas y correr la numeración. El Consejo nombra una Comisión especial, compuesta de los compañeros Rojo, Pérez y García Alonso, para que estudie este asunto y lleve una propuesta a su debido tiempo.

El gerente informa al Consejo de que hay apuntados un número de compañeros para que les gradúen la vista que comprende hasta mediados de diciembre. Esta labor viene haciéndose los sábados, pues los martes tiene consulta el especialista, y operaciones los jueves. El Consejo encomienda al gerente que se ponga al habla con el señor Basterra para ver si se puede adelantar algo este retraso y evitar que continúe aumentando.

El mismo camarada gerente informa de una entrevista que tuvo con el compañero Ros, de Zaragoza, en la cual le informó de los acuerdos tomados por el Consejo respecto a la ayuda que esta Mutualidad de Madrid puede prestar a la de la capital aragonesa.

Se acuerda que conste en acta el sentimiento que ha producido la muerte de don Pascual Tarrero, practicante que fue de esta entidad desde que se fundó.

El Consejo decide que no se le entregue su zona, si acaso la solicitara, a un profesor de la entidad que se ausentó sin permiso de nadie. Antes de comenzar de nuevo su trabajo tendrá que justificar su marcha, según está dispuesto en el artículo 74 del reglamento de la Mutualidad.

Se acuerda a continuación el acta de archivo.

Se decide que las sesiones del Consejo den comienzo desde la próxima a las siete de la tarde, y que sigan verificándose los lunes.

Los sucesos

Atropellos.

El comandante de intendencia retirado don Bonifacio Antonio Delgado, de cincuenta y cinco años de edad, domiciliado en la calle de Guzmán el Bueno, 5, sufre lesiones graves, que le causó, al atropellarle en la glorietta de Bilbao, el auto 1.893 M., que conducía su dueño, Constantino Galindo Arjona.

Después de asistido en la Casa de Socorro, fué trasladado al Equipo Quirúrgico.

En el kilómetro 83 de la carretera de Valencia, y en el término judicial y municipal de Tarazoná, volcó el automóvil que conducía Juan Martínez Peivo. Este resultó con lesiones de pronóstico reservado, y los ocupantes del vehículo: Ecequiel Grau y Salvador Rodríguez, con lesiones de escasa importancia.

Alfonso Carril Riera, de quince años de edad, domiciliado en la calle de la Palma, 26, sufre lesiones de pronóstico reservado, que le causó, al atropellarle en la calle de Arrieta, el auto 16.887, que conducía Sixto Colom.

Dependiente infiel.

Luis Romero Sánchez, de cuarenta y cinco años, domiciliado en la calle de San Bernardo, 2, denunció a su dependiente Emilio Sánchez Moya, de diecinueve años, que vive en la calle del Arenal, 8.

Según manifestó el denunciante, desde hace tiempo se venían obviando diversas sustracciones de dinero, recayendo sus sospechas en Emilio. Para poder llegar a la evidencia, ayer dejaron en el cajón dos billetes de 25 pesetas. Estos se hallaban convenientemente marcados. Emilio, como en otras ocasiones, hizo uso de ellos, y entonces don Luis mandó que le detuvieran.

Según nuestras referencias, Emilio, en diferentes veces, ha llegado a sustraer 5.000 pesetas.

Una americana y 750 pesetas.

Andrés Vázquez Lorenzo, empleado del servicio de sillas de los paseos públicos, denunció que ayer le sustrajeron en Recoletos una americana y 750 pesetas.

Escuela de Aprendizices Tipógrafos

Inauguración del curso de 1927-28.

El sábado, día 8 del próximo mes de octubre, a las nueve de la noche, se celebrará en el salón grande de la Casa del Pueblo el acto de la inauguración del curso de 1927-28 y la distribución de premios a los alumnos que por su aplicación y constancia los merecieron en el precedente año escolar.

Al Congreso de la Unión General

VITORIA, 28.—La Federación de Obreros, bajo la presidencia de Arturo Aguirre, se ha reunido a las nueve. Esta reunión tenía por principal objeto el de tratar del nombramiento de un representante que se trasladará a Madrid para asistir al Congreso de la Unión General.

Por votación se eligió al compañero Bagarotia, y en el caso de que no pudiera ir le sustituirá el camarada Aguirre.—Francia.

Necrológica

Ayer falleció la señora doña Micaela García Camasol, madre de nuestro estimado camarada Victorio García, afiliado a la Agrupación Socialista y a la Asociación del Arte de Imprimir. El entierro se verificará esta tarde, a las cinco, partiendo del Hospital Provincial.

Acompañamos en su justo dolor a los familiares de la difunta, y particularmente a nuestro amigo Victorio y a su hermano Eustaquio.

En la Casa del Pueblo

ALBAÑILES. En el salón grande de la Casa del Pueblo continuó la junta general ordinaria de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo».

Fueron resueltos todos los asuntos de trámite de que dió cuenta la Junta directiva, y se fijó el criterio que en relación con la próxima Asamblea Nacional han de sostener los delegados de la Sociedad en el Congreso extraordinario de la Unión General de Trabajadores.

ESTEREOTIPADORES.

En el salón pequeño de la Casa del Pueblo celebró junta general la Sociedad de Estereotipadores. Se juzgó la conducta societaria de

un compañero que cobró indebidamente unos subsidios, y se acordó que dicho compañero reintegre las cantidades percibidas.

Se designó a los compañeros Samuel Argumosa, Angel Simón, Angel Martín, Vidal Bolea y Saturnino Barquín para Comisión organizadora del aniversario de la fundación de la Sociedad.

Fueron nombrados los compañeros José Barrero y Angel Simón delegados al Congreso extraordinario de la Unión General de Trabajadores.

SOCORROS DE CARPINTEROS DE TALLER

En el salón pequeño de la Casa del Pueblo celebró junta general la Sección de Socorros de Carpinteros de Taller.

Fueron aprobadas las actas de juntas anteriores, las cuentas del primer semestre de este año y las gestiones de la Directiva.

Fue elegido el compañero Jesús Sánchez para el cargo de vicecoordinador. Los demás cargos vacantes fueron reelegidos.

Se acordó celebrar una junta extraordinaria para tratar acerca de si hon de continuar o no los correctivos por faltas de asistencia a las juntas generales.

Reuniones para hoy.

En el salón grande: A las ocho de la noche, «Barridos Mecánicos». En el salón pequeño: A las nueve de la noche, «Peletros».

Por EL SOCIALISTA

Suma anterior..... 35.613,31

MADRID.—Rec. en una fiesta de aniversario por «Duque Unión y República», 52,60; Agrup. Socialista (septiembre), 40; Grupo de Artes Gráficas (idem), 10; Soc. Gas y Electricidad (idem), 30,50; A. Treviño, 1; E. Maspes, 41; Soc. «El Libro» (tercer trimestre), 15; M. Salobrar, 1; B. Lumbrosas, 0,50; T. Castillo, 0,25..... 187,85

ERANDIO.—E. Velasco, 2; Soc. mecánico de La Vizcaya, 4

SOTRONDIO.—Pilar Alonso, 5

LA VEGA.—Agrup. Socialista, 25

GRANADA.—Agrup. Socialista, 10

HONDON DE LAS NIEVES.—Soc. Agricultores, 10

PETREL.—Agrup. Socialista, 2

VILLASEQUILLA.—J. Ruiz, 3,70

PIEDRAHITA.—J. S. Rivera (septiembre)..... 10

SAMA.—G. Betegón, 1; E. Calvo, 5..... 6

CALLOSA.—Agrup. Socialista, 1; J. Mas, 1; Dietas Consejo del Trabajo, 1,40..... 3,40

ELDA.—F. Coloma, 0,70; J. Ruano, 0,70; J. Miralles, 0,70; A. Milián, 0,70; L. Arribas, 0,70; E. Arzú, 0,70; J. Bernabéu, 0,70; J. Sánchez, 0,70; S. Mora, 0,70; P. Rizo, 0,70; J. Bonet, 0,70; J. Matias, 0,70; J. Martí, 0,70; J. Martí, 0,70; F. Cuenca, 0,70; J. Maestre, 0,70; R. Vinent, 0,70; B. Romero, 0,70; J. Blanco, 0,70; J. B. Fitó, 0,70; A. Guardiola, 0,70; J. J. B. Calvo, 0,70; E. Biviar, 0,70; I. Sempere, 0,70; J. Ruiz, 0,70; G. Collado, 0,70; N. Navarro, 0,70; G. Pérez, 0,70; T. Martínez, 0,70; J. Oliver, 0,70; M. Vergara, 0,70; V. Pastor, 0,70; P. Alarcón, 0,70; A. Sáez, 0,40; J. Amat, 0,70; E. Gómez, 0,70; J. Verdú, 0,70; A. Lucras, 0,70; M. A. Salgado, 0,70; L. Santos, 0,70; C. Amat, 0,70; E. Arzú, 0,70; J. Gray, 0,70; P. García, 0,70; J. María Rico, 0,70..... 31,20

ALICANTE.—M. Romero, 0,80; F. Poveda, 0,80; R. Gisbert, 0,80; J. Soler, 0,80; F. Font, 0,80; J. Lillo, 0,80; P. Hernández, 0,60; V. Pérez, 1; F. Castelló, 0,80; J. Olmo, 0,50; V. Mates, 0,80; A. Martínez, 0,80; A. Pérez, 0,80; F. Clemente, 0,80; A. Sierra, 0,80; A. Balaguer, 0,80; J. Lozano, 0,80; E. Arlandiz, 0,80; V. Gómez, 0,80; F. Hernández, 0,80; J. Caces, 0,80; R. Forner, 0,80; J. D., 0,80; T. Moreno, 0,80; E. Ferrándiz, 0,80; V. Martínez, 1; J. Juliá, 1; J. Sánchez, 1; F. Ludio, 0,70; J. Such, 1; J. Luna, 1; A. Mas, 0,80..... 45

HUERIA.—SOCIANDRES. Agrup. Socialista, 31; Juventud Socialista, 14..... 45

BARRUELO.—J. Pérez, 4; F. Barredo, 2,50; S. Ramalho, 2,50..... 7,50

BURGOS.—Sociedad «El Palmero»..... 3

Total..... 36.987,66

Escuela Central de Anormales

El día 3 del próximo mes de octubre abrirá de nuevo esta Escuela su servicio público y gratuito de Neurología y Psiquiatría infantil, con sujeción al siguiente horario:

Martes, jueves y sábados, doce mañana, doctor don José Palancar.

Lunes, miércoles y viernes, once mañana, doctor don César Juarros.

Preparaciones en curso en «Editorial Reus»

CASA FUNDADA EN 1882. Noticias, Registros, Judicatura, Fisiología, Abogado del Estado y Visoratorio de Audiencias.—Señores Campuzano, De Benito, Ortiz-Arce, Aguado, Frías, Pacheco y Marañón, 100 pesetas mes.

Jurisdicción de la Armada.—Señores Izquierdo y Frago, 100 pesetas.

Auxilios Facultativos de Montañas y Magisterio (restringidos).—Señores Ballester y Zambrano, 40 pesetas.

Pericial y Administrativo de Aduanas. Señores Alonso de Ilera, Pacheco, Morcuende y Martínez Strong, 60 y 40 pesetas.

Radiotelegrafía.—Señores Nérda, Morcuende y Alonso de Ilera, 30 pesetas.

Delincentes del Catastro.—Señor Argüello, 40 pesetas.

Auxilios Facultativos de Montañas.—Señores Liardet, Del Pozo y otro catedrático de Matemáticas e Ingenieros de Montañas, 66 pesetas.

Administración del Catastro.—Señores Fabre del Pilar, Prados, Froy y Sánchez Octavio, 40 pesetas.

Contestaciones completas a todos los programas.

Preciados, 1. Nuestra Empresa no tiene con su nombre ningún instituto.

Ultima hora

Sobre el discurso de Hindenburg.

BERLIN, 28.—La prensa nacionalista comenta que el resto de la Prusia, a excepción de la extremista, ha finalizado la campaña que venía haciendo en tono del discurso pronunciado en Tannenberg por el mariscal Hindenburg.

Dice que el discurso de Hindenburg ha preocupado a la opinión, que lo ha dejado pasar sin hacer grandes comentarios sobre él.

Crece que el silencio hecho sobre el discurso de Hindenburg obedece a indicaciones del ministro de Estado, Argos.

Asesina a su esposa y los discípulos del muerto le remiten flores.

PRAGA, 28.—Un sangriento suceso se ha desarrollado en esta población. El profesor de matemáticas de Pörka, que hacía pocos meses había contraído matrimonio con una bella joven de veintitrés años, notó desde hace poco que su mujer hacía diferentes excursiones a la ciudad con gran frecuencia. Días pasados se enteró de que las aventuras galantes de su bella esposa eran el tema de las conversaciones de todos sus amigos, y llamando a su mujer le dijo que iba a presentar la demanda de divorcio.

Ayer, en ocasión de encontrarse leyendo una obra, su mujer le disparó varios tiros en la cabeza, matándole. La criminal fué encerrada, y los alumnos de su marido remitieron a ésta a la prisión preciosos ramos de flores en señal de simpatía y admiración.

Esta actitud de los estudiantes produjo gran indignación en la dirección de la cárcel, la cual se incautó de los ramos.—Argos.

Lovino, en Roma.

ROMA, 28.—El norteamericano Levine salió a las once y cuarenta y cinco de Raddena, aterrizando a las dos de la tarde en el aeródromo de Cento-Salle.—Argos.

Robaba perros para alimentar a sus hijos.

LILLE, 28.—Hace tiempo la policía venía practicando investigaciones para averiguar el paradero de gran número de perros desaparecidos misteriosamente.

Hoy detuvo al polaco Buno, de cincuenta y dos años, minero, casado y con seis hijos, el cual manifestó que robaba perros, y otros los compraba a precios muy bajos, según la clase del animal, para alimentarse la familia; pues carece de trabajo desde hace meses.

Se encontró en el domicilio del polaco un barril conteniendo gran cantidad de animales muertos y preparados con sal.

Es muy comentado este caso en toda la ciudad.—Argos.

En memoria de los 65 habitantes asesinados en Nomeny.

PARIS, 28.—Comunican de Nomeny-la-Martire que se ha reunido un Comité con objeto de elevar un monumento a los 65 habitantes de todo sexo y edad que fueron asesinados en Nomeny, mereciendo el calificativo de «La Mártir», asesinatos cometidos por las fuerzas alemanas en 14 de agosto de 1914. El Comité, presidido por los señores Louis Marin, ministro de Pensiones; Lebrun, antiguo ministro y senador; y Bievnot, alcalde de Nomeny, ha encargado la erección del monumento al escultor señor Paul Charbonnier.—Argos.

Los Comités paritarios

Una conferencia.

La Sociedad de Obreros en Artículos de Piel ha organizado una conferencia a cargo del presidente de dicha entidad, compañero Francisco López Rodríguez, que desarrollará el tema «Algunas nociones sobre los Comités paritarios».

El acto se celebrará el próximo domingo, día 2 de octubre, a las diez de la mañana, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo.

Tribunal industrial

Señalamientos para hoy.

Jurados obreros: Juan Gálvez y Miguel Lácer; suplente, Laureano Bricuela.

Jurados patronales: Alejandro Rodríguez y Ricardo Téllez; suplente, Angel Marcos.

A las diez.—Florindo Salvador Salvador, Eugenio de la Peña, Matias Ruiz Sánchez, Alfonso Lagos Berganzo, José Aino Muñoz, Francisco Jimenez Marriá, Jesús Abad Castro, Estanislao López Sanz, Luis Doncel Téllez, Julio González Barredo, Cipriano Olivares Pérez, Fernando Guerrero Díaz, Pedro Tannarro Cristóbal y José Díez Villar, demandantes comercio, reclaman salarios devengados e indemnización por despido a la Sociedad Anónima Compañía surtidora de gasolina Uribe.

A las diez y media.—Gregorio Luis del Estal, chofer, reclama salarios devengados al patrono Juan Urquiza, de Alcalá de Henares.

A las once.—Emilio García Rodríguez, dependiente de comercio, reclama salarios devengados, horas extraordinarias e indemnización por despido al patrono García Perullero, dueño del establecimiento La Caleta, en que prestó sus servicios.

A las once y media.—José Méndez Arias, dependiente de comercio, que se accidentó el 2 de noviembre último, pues trabando cayó a la cueva, fracturándose tibia y peroné, reclama los tres cuartos de jornal, asistencia médica-farmacéutica e indemnización por la incapacidad permanente que ha resultado al estancador Antonio Caballero.

A las doce.—Cándido Yela Encábo, oficial sugetero, reclama los tres cuartos de jornal, asistencia médica-farmacéutica e indemnización por la incapacidad permanente que ha resultado al estancador Antonio Caballero.

A las doce.—Cándido Yela Encábo, oficial sugetero, reclama los tres cuartos de jornal, asistencia médica-farmacéutica e indemnización por la incapacidad permanente que ha resultado al estancador Antonio Caballero.

En Eslava.

La fiesta del Sindicato de Actores

Mañana, viernes, tendrá efecto la fiesta del Sindicato de Actores en el teatro de Eslava, por la tarde. He aquí el programa:

Galleguito interpretará el monólogo de Luque y Calonge titulado «Pocholo y Perdiguón».

La señorita Clara Panch y los señores Godoy y Mirán cantarán la canción de «El ruiseñor», de Doña Francisquita, y Cora Raga, y el tenor Godoy el dúo del segundo acto de la misma obra citada.

Carmen Díaz, Pilar Martín Gómez y Caspar Campoo interpretarán el diálogo de los hermanos Alvarez Quintero «El agua milagrosa».

Las niñas Lolita Astolfi y Custodia Romero.

Los artistas del teatro de la Comedia, con Ortas a la cabeza, interpretarán un acto de la comedia de Muñoz Seca titulada «Usted es Ortiz».

Sagi-Barba cantará la canción «País

SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes... 2,50 pts. Provincias, trimestre... 9 — 25 ejemplares, 1,75 ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PÍDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

EUTRAPELIA

Los semanarios católicos alegran nuestro espíritu

Difficil tarea en estas circunstancias la de los que a diario tenemos que llenar cuartillas, si queremos poner un poco de emoción o de interés en la lectura de nuestro periódico. Nos cansamos de escribir en la imaginación buscando tema, y no lo hallamos; inquirimos en la información diaria, y nada surge que merezca más de las tres o seis líneas de la gaceta o el telegrama. Pero siempre Caballeros del Ideal, siempre con voluntad firme, no falta el rayo de inspiración que nos resuelva por hoy este triste problema cotidiano, y decididamente nos dirigimos a la gran mesa de la Redacción, donde yacen en confusión babilónica cuantas publicaciones recibimos. Allí rebuscamos algo para solazar nuestro espíritu, y pronto lo encontramos. Ya que no podemos sentir emoción ni interés, procuremos pasar el rato.

Y nada mejor para ello que estos periodiquitos rurales, que se publican—completamente olvidados—en numerosos pueblos de España. A fuer de agradecidos—pues con la lectura de estos semanarios nos divertimos mucho—, vamos hoy a rendir homenaje a una de estas humildes publicaciones, doblemente humildes por la modestia de su aspecto, que expresa indignación, y porque son cristianas, católico-sociales, y hasta se publican con censura eclesiástica.

Alegremente, con la conciencia tranquila, no dudamos en hacer público reclamo a «El Obrero Setabense», semanario de propaganda católico-social, que aparece, como es natural, en Játiba. Y nuestro agradecimiento va hasta el punto de traer aquí una referencia de las «cosas» que dice, porque llega el sentimiento de humildad cristiana de «El Obrero Setabense» a tal extremo, que aunque parece que dice tremendas perrerías de los socialistas y del Socialismo, es indudable que todo ello redunda en nuestro beneficio. Tal maña se da este obrero en hablar mal de los socialistas, que tenemos que estarle reconocidos.

En el artículo de fondo se pregunta a sí mismo, doctoral y solemnemente: «¿Qué es el Socialismo?» ¿Suponen nuestros lectores que «El Obrero Setabense» no sabe lo que es el Socialismo? Nada menos que cinco versiones distintas da este órgano de propaganda católico-social en Játiba. Bien es verdad que sus definiciones nos recuerdan al personaje de un sainete del teatro valenciano, que afirma, con la misma seriedad y el mismo empaque que el articulista setabense, que la plabra «procurador» se puede decir de tres maneras: «procurar, procurar y procuraoir». A lo que se replica otro personaje de la comedia: «¡Chust, y dels tres modos mal! Pues lo mismo decimos nosotros a nuestro dilecto contradictor».

El Socialismo, según él, para un gran número de obreros «más ignorantes que perversos», es un «risueño porvenir...»; y uno cuantos vivos, es un glorioso y lucrativo presente...; para muchos pertenecientes a la llamada masa neutra, es una legítima organización...; para otros, liberales de abolengo, es una valla providencial frente al comunismo... Pero todas estas, dice, son concepciones subjetivas.

«Pero ya nos hemos extendido lo suficiente, y cumplido hoy nuestro ineludible deber de llenar en estas columnas el espacio que nos corresponde, hacemos punto. Mas la verdad es que con estos periodiquitos católico-rurales nos divertimos mucho. Para nuestro espíritu son algo insustituible...»

La carretera-pista Madrid-Cuenca Valencia

Desde hace muchos años viene siendo aspiración de Valencia y de Madrid la construcción de una vía directa entre las dos ciudades. Conocidos son los diversos proyectos y la serie de asambleas, viajes, comisiones, etcétera, que originaron aquellos proyectos.

Los esfuerzos realizados por las Corporaciones oficiales de esas dos provincias, en unión de la de Cuenca, y los de quienes en ellos representan las fuerzas vivas, fracasaron en el intento de convertir en realidad la aspiración del ferrocarril directo.

Del extranjero llegó a España la enseñanza de que para la vida moderna es preferible en muchos casos al ferrocarril la carretera. La lección vino a prestar apoyo a una iniciativa del señor García Amilivia, que por medio de la Prensa preconizaba una carretera-pista desde Madrid a Valencia, a semejanza de las construídas en diversos países de Europa.

A la idea del señor Amilivia se sumaron otras personas, quedando constituido un Comité, que más tarde pasó a ser Consejo de Administración de «Autopista Madrid-Cuenca-Valencia».

El Gobierno actual otorgó a esta Sociedad la concesión condicionada de una carretera-pista de Madrid a Valencia por Cuenca, sin subvenciones ni garantías del Estado. Y lo que antes era Comité provisional tiene que formalizarse, constituyéndose por escritura pública y aportar el capital para los trabajos de redacción del proyecto.

El Consejo de Administración radica en Madrid, y está constituido de la siguiente manera: Presidente, marqués de Argelia; vicepresidente, don Alfredo García Amilivia; secretario general, don Manuel Vázquez Quiros; vocal primero, marqués de Casa-Ximénez, consejero delegado; vocal segundo, don Francisco Moret Messerli, gerencia.

Comité técnico: ingeniero asesor, don Manuel Bellido González; ingenieros directores de obras: don José

tal, cinco pueblos; en la de Guadalajara, otros cinco; en la de Cuenca, diecisiete, y en la de Valencia, veinte, contando con aquella capital. La carretera se dividirá en varias secciones, con sus correspondientes denominaciones.

Este es, a grandes rasgos, el proyecto que se está ultimando por vatores, ingenieros y demás personal técnico al servicio de la Sociedad concesionaria, y que estimamos como un gran progreso para España su total realización.

Además que es de gran importancia el cambio de impresiones que ha tenido con los demás ministros de Negocios extranjeros, y especialmente la última conferencia con Briand, en la que se trató del asunto del cruceo «Salami».

Dijo también que dificultades surgidas a última hora le han impedido abandonar antes Ginebra.—Francia.

LONDRES, 28.—En los centros oficiales británicos existe algún disgusto por el fallo dictado por el Gran Jurado federal de Nueva York en el asunto del oficial de marina inglés Federico Thomas, quien denunció por malos tratos al capitán americano Grosley, y a cuyos órdenes navegaba. Dicho Tribunal se declaró incompetente para fallar en el asunto.

El problema planteado ha sido estudiado con todo detenimiento por el propio Chamberlain, acordándose después por el Gobierno solicitar de Norteamérica la revisión del proceso.—Francia.

Los alemanes no fueron crueles en Bélgica. BERLIN, 28.—El «Berliner Tageblatt» publica un artículo, firmado por el doctor Ludwig Herz, titulado «Hemos sido crueles en Bélgica?».

En dicho trabajo se declara que los belgas obraron de buena fe al acusar al alto mando alemán; pero que lo hicieron obedeciendo a una alucinación colectiva producida por el hecho mismo de la emoción y el encontrar-se el pueblo belga en manifiesta inferioridad ante Alemania.

Además que el soldado alemán se mostró en todo momento, y salvo escasísimas excepciones, disciplinado y correcto, sin que hubiera que registrar un solo acto de crueldad.—Francia.

La misteriosa desaparición de un joven. NUEVA YORK, 28.—La desaparición de mister Roland Reynold, hijo mayor del fundador de la Compañía de Tabacos, continúa rodeada del mayor misterio.

A mister Roland se le vio por última vez el 5 de septiembre, acompañado de un joven, en un Club nocturno, hallándose horas más tarde volado su automóvil en un paraje solitario, sin que desde aquella fecha se hayan encontrado rastros del infortunado joven, que es heredero forzoso de una fortuna de 50 millones de dólares.—Francia.

Un remedio para combatir la erisipela. NUEVA YORK, 28.—El doctor Douglas Symers, jefe del laboratorio del Hospital de Bella Vista, ha declarado haber descubierto un remedio para combatir la erisipela; habiendo curado al 50 por 100 de los casos sometidos a su tratamiento.—Francia.

La legión americana visitará al mariscal Pétain. PARIS, 28.—Comunican de Bruselas que una comisión de la legión americana visitará al mariscal Pétain para invitarle a la convención que se verificará en San Antonio (Texas) en 1928.—Francia.

Los efectos de la ley Soea. NUEVA YORK, 28.—Desde el comienzo de la implantación de la ley Seca ha aumentado considerablemente el número de bebodas.

Según informes facilitados por el mayor Peak, director del servicio de prisiones de Columbia, durante los seis primeros meses del año actual, el número de personas encadenadas por haber sido halladas en estado de embriaguez asciende al 49 por 100 del total de los presos.

Ciento veinte personas han sido condenadas por los Tribunales por el delito de embriaguez.—Francia.

Un barco que transportará 1.100 pasajeros. LONDRES, 28.—La Compañía de los Ferrocarriles del Sur de Inglaterra dispone desde hace unos días de un nuevo buque para realizar la travesía entre Newhaven y Dieppe.

Dicho barco tiene una eslora de 93 metros, pudiendo transportar 1.100 pasajeros con toda comodidad.—Francia.

Venta de objetos de la corona rusa. LONDRES, 28.—Anuncian de Viena que el Gobierno de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas ha tomado la resolución de que todos los objetos valiosos que pertenecieron a familias nobles o a la corona real rusa sean vendidos en pública subasta en Viena, prescindiendo de las ventas en Londres.

La primera de estas subastas se verificará en el próximo otoño.—Francia.

Donativo a la Oficina Internacional del Trabajo. GINEBRA, 28.—La Delegación servia se ha trasladado a la Oficina Internacional del Trabajo para entregar un donativo del Gobierno yugoslavo, consistente en un magnífico mobiliario de estilo antiguo servio.—Francia.

El mariscal Pershing no irá a Londres con la legión. LONDRES, 28.—Se declara en los centros oficiales que el mariscal Pershing no vendrá a esta capital con la legión.—Francia.

Trabajadores Propagad y leed EL SOCIALISTA

TRINOS

Sabios

Dempsy o Tuancy, cualquiera de los dos, pega al otro un puñetazo ¡como Dios!

Y el otro opone tan sabia resistencia, que el más científico vence... Señores, ¡viva la ciencia!

D'Almeida y su jaca sabia, con valor, ¡someten a un plan científico al toro acometedor.

Cuando un rejón en las pendolas el polvo le hace morder, ¿quién ha triunfado en el caso? ¡La ciencia! ¿Quién ha de ser?

Con el balón bien centrado y en científico ademán, la portería enemiga va un contrario a perforar.

El sabio portero esquiva cuando el otro le acomete, tal que si no es por la ciencia, ¡compádate, si se lo mete!

Capablanca, sabio, juega al ajedrez catorce o quince partidas a la vez.

El científico tablero pone en tal combinación que es didáctico tema la comida de un peón.

Todo es ciencia y tecnicismo: nuestra vida un sport es; ¿quién lo entiende son los sabios; ¿quién, si no, lo va a entender? ¡Ellos saben el camino... Pues dejemos en sus manos el destino... ¡Y ya estamos aviados!

Jorge MOYA

En el Ayuntamiento

Reunión de la Permanente

Bajo la presidencia del señor Semprún se reunió ayer la Comisión municipal permanente, resolviendo en pocos minutos los 51 asuntos que figuraban en el orden del día.

Se aprobó un presupuesto, importante de 27.300 pesetas, para el empedrado de mosaico porfido en la calle de Viriato.

Fue denegada la concesión de licencia para construir una nave destinada a talleres de recauchutado de automóviles en la calle de Alberto Aguilera, número 18, a propuesta del señor Illera.

Ahora se deniega esta licencia, y la nave está construída hace algunas semanas.

Un presupuesto, importante de 16.525 pesetas, para instalar una farola monumental en la glorieta de Ruiz Jiménez, fué aprobado, como igualmente una enmienda del señor Illera, y que el alcalde aceptó, consistente en que en la parte alta de la farola sea colocado un reloj.

De conformidad con lo informado por la Junta consultiva, fueron aprobadas las condiciones que han de reunir los locales destinados a la venta y depósito de leñas y carbones.

Se discutió y aprobó la propuesta de separación de un bombero del servicio contra incendios, por faltas cometidas.

¿Qué faltas son esas? En este asunto tiene que intervenir el Ayuntamiento pleno.

El resto del orden del día carecía de interés.

En el punto de ruegos, el señor Pérez Minguez se ocupó de la enseñanza primaria, y se congratuló de que pronto pueda contar Madrid con algunos Grupos escolares más donde puedan recibir instrucción bastantes niños.

Advertió que los Grupos, donde existen, son los preferidos por los padres de las criaturas, que en estas condiciones gusta el Ayuntamiento mucho, lo que no hace ningún Municipio del extranjero y de provincias, donde lo presupuesto para cada niño venía a ser 20 ó 25 céntimos, mientras el Municipio madrileño consigna una peseta.

En aquellos Municipios se facilitan a los niños comidas ligeras, mientras nosotros damos buenas comidas, principio y postre.

Abogó porque se consignase una cantidad inferior y porque se restringiera el ingreso, no facilitando alimento más que a los niños huérfanos o muy necesitados.

El alcalde se opuso a tan siniestra proposición, defendiendo la consignación que para continas y por niño tiene establecida el Ayuntamiento, y terminantemente se opuso a la restricción y la fijación de condiciones para el ingreso de los niños en las cantinas escolares.

La propuesta del señor Pérez Minguez no se tomó en consideración.

El señor Ruiz de Velasco se quejó de la falta de agua en algunas casas del distrito donde es teniente de alcalde, y rogó que el Ayuntamiento se dirijiera al Canal de Isabel II pidiendo instalase las cañerías necesarias.

El alcalde le contestó que la falta de agua no depende del Canal, sino de que no está construída la segunda conducción; en cuanto estas obras estén terminadas, habrá agua en abundancia.

Se llama a tres espantados que habían solicitado hacer uso de la palabra, y no comparecen.

El cuarto, don Gregorio Lunas, se dispuso a leer un largo escrito; pero el alcalde le interrumpió diciendo que no era preciso que lo leyera, porque lo que solicitaba se le había concedido.

Palabras del alcalde. Las primeras palabras del alcalde fueron para decir a los periodistas que le había visitado el ministro de Fomento para tratar de cosas relacionadas con el Canal de Isabel II.

Por exceso de velocidad ha impuesto 34 multas de a 250 pesetas a otros tantos conductores de automóviles,

entre los que están Saturnino Cristóbal y Adolfo Serra, que por ser reincidentes se les ha castigado además retirándoles el carnet por ocho días.

Dijo que por la tarde iba a visitar el Parque de Sanidad, situado en la calle de Ferrer del Río (Prosperidad), para convertirlo en depósito de recondición.

Hoy o mañana comenzará el traslado del depósito que se habilitó para los meses de calor, y que no puede continuar en los días de frío.

Alguno de los contribuyentes que han ido a teatrar a satisfacer impuestos municipales se ha dejado olvidado un billete de 50 pesetas. Este dinero ha sido encontrado por el ordenanza municipal Ricardo Linqueta, entregándolo a sus superiores.

Ha sido denegado por la Permanente el recurso de reposición interpuesto por la Compañía de tranvías contra acuerdo de la Comisión municipal permanente el día 14 del actual, con motivo de la reversión de la línea de Estaciones y Mercados, y solicitando el cumplimiento del convenio aprobado por el Ayuntamiento en noviembre del año pasado.

El acuerdo de la sesión de ayer relacionado con el recurso, cor testando a la Compañía de tranvías, es el siguiente:

«En el escrito que antecede, el director general de la Sociedad Madrileña de Tranvías, en representación que no justifica tener de la misma, solicita la reposición del acuerdo municipal adoptado por la Comisión municipal permanente el día 4 del actual relativo al régimen provisional procedente al término de la concesión de la línea de tranvías titulada de Estaciones y Mercados.»

«Toda la argumentación que se emplea en dicho escrito gira sobre un supuesto completamente equivocado, por cuanto se da como existente, con fuerza de obligar, un convenio que no ha pasado de la categoría de proyecto, y, por tanto, sin eficacia legal alguna.»

«Por otra parte, las razones que se invocan en el acuerdo recurrido son de tal fuerza, que justifican los extremos o particulares que comprende y que era inexcusable adoptar cada las circunstancias que en el mismo se consignan.»

«Además ha de hacerse notar la falta de personalidad del solicitante para recurrir en representación de la indicada Sociedad, por no justificar de ningún modo tal representación.»

«En su virtud, el referido momento es de parecer que se mantenga íntegramente el acuerdo reclamado, desestimando, por consiguiente, la reposición que del mismo se solicita.»

Madrid, 24 de septiembre de 1927.

Por último, anunció el alcalde que hoy entregaría una nota explicativa de la reorganización que ha sufrido el Negociado de Plusvalía.

Federación Nacional de las Artes Blancas Alimenticias

A las Secciones federadas de Panaderos, Molineros y Confiteros.

Estimados camaradas: El Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores acordó celebrar en Madrid un Congreso extraordinario los días 6 y siguientes del mes próximo.

En este Congreso se tratará el siguiente orden del día: «Posición de la Unión General de Trabajadores ante la convocatoria de la Asamblea Nacional Consultiva.»

No se os ocultará el extraordinario interés que este Congreso tiene para la clase trabajadora en general. Por eso consideramos de grande interés que, a ser posible, estén representadas directamente en el Congreso todas las Secciones.

Sin embargo, aquellas que no pueden hacerlo pueden ponerse de acuerdo entre varias para elegir un representante, siempre que el que sea elegido pertenezca a una de ellas. También pedís delegar vuestra representación en es e Comi e Nacional.

Cualquiera de los procedimientos es útil para dar al Poder público la impresión de unión y fortaleza de la clase trabajadora organizada.

Terminamos expresándoos nuestro deseo de que, con la rapidez que el caso requiere, procedáis a emitirnos y a tomar aquellos acuerdos pertinentes al problema que se nos plantea.

«Fraternamente vuestros y de la causa de los trabajadores.—José Díaz Alor, secretario; Manuel Corrao, presidente.»

Agrupación Socialista Madrileña

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que el próximo domingo, día 2 de octubre, a las ocho y media de la noche, se celebrará junta general extraordinaria en su domicilio social, calle de Piamonte, 2, Casa del Pueblo (salón grande), para tratar el siguiente orden del día:

«Criterio que ha de llevarse al próximo Congreso del Partido para fijar su posición ante la Asamblea Nacional Consultiva.—Por el Comité: Edmundo Dominguez, vicesecretario.»

Atropello con suerte

PARIS 28.—El autor dramático Federico Claret fué arrollado por una camioneta militar en una de las principales calles de la población, arrastrándole las ruedas delanteras del vehículo un buen trecho.

Cuando los testigos presenciales del suceso creían que el vehículo había lesionado gravemente a Claret, éste se levantó rápidamente del suelo, diciendo que no tenía lesión alguna.

El atropellado cuenta en la actualidad setenta y cuatro años de edad. Francia.

Delegados al Congreso de la Unión General de Trabajadores

Santander.—Trabajadores del muelle: Antonio Pérez (efectivo) y Eugenio González (suplente). Valencia.—Federación Gráfica: Antonio de Gracia.

DE LA ARGENTINA

Sobre la expulsión de diputados socialistas

El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Socialista Argentino, a raíz de los sucesos de orden interior sobre los cuales ya tienen conocimiento los lectores de EL SOCIALISTA, sometió al voto general de todos los miembros del mismo dos preguntas concretas: Si el Comité Ejecutivo debía ser aprobado o reprobado por las actitudes tomadas en esta ocasión, y si el Partido aprobaba la expulsión de sus filas de los diputados Pedro Revol, Augusto Bunge, Alfredo L. Spinetto, Antonio de Tomaso, Agustín S. Muzio, Héctor González Iramain, Fernando de Andreis, Juan F. Remedi, Edmundo Tolosa y Ricardo Belisle.

La remisión del voto general se realizó el 25 de julio próximo pasado, debiendo de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 51 de los estatutos, realizarse el escrutinio a los treinta días; es decir, el 25 de agosto. En conocimiento del resultado del acto, a continuación exponemos las cifras del escrutinio:

Sobres remitidos. Capital federal... 1.846 Buenos Aires... 2.632 Catamarca... 31 Córdoba... 218 Corrientes... 25 Entre Ríos... 129 Jujuy... 15 La Rioja... 53 Mendoza... 830 San Juan... 205 San Luis... 71 Santa Fe... 320 Santiago del Estero... 131 Tucumán... 310 Chaco... 94 La Pampa... 46 Río Negro... 60 Afiliados directos... 90

Total... 7.536

Primera pregunta.—Conducta del Comité Ejecutivo.

Por la aprobación de la conducta del Comité Ejecutivo... 4.054 En blanco... 243 Anulados... 47 Abstendidos... 35 Sobres devueltos por el correo... 135

Sobres no devueltos por el correo... 4.604 Total... 7.536

Segunda pregunta.—Expulsión de los diputados.

Por la expulsión... 4.064 Contra la expulsión... 252 En blanco... 47 Anulados... 35 Abstendidos... 71 Devueltos por el correo... 135

Sobres no devueltos por el correo... 4.604 Total... 7.536

ACTO SIMPÁTICO

El XXIII aniversario de la Gráfica de San Sebastián

RENTERIA, 28.—El domingo, 20 del corriente, se celebró en esta villa fabril la jira que los obreros pertenecientes a la Federación Gráfica Española (Sección de San Sebastián) tenían organizada para conmemorar el XXIII aniversario de su reorganización.

Desde muy temprano comenzaron a llegar en los tranvías de San Sebastián e Irún grupos de gráficos, llamando la atención a su paso por las distintas calles a los obreros de la industria villa, que comentaban los lazos de unión existentes entre los del Ramo de la Imprenta.

En la plaza de la Alameda, donde se celebraba el acostumbrado concierto por la banda de música del Municipio, y éste era escuchado por numeroso público, la mayoría de clase trabajadora, la presencia de los gráficos fué admirada por todos los que se hallaban en dicha plaza.

A la una, después de terminado el concierto musical, tuvo efecto en el restaurante de los Sucesores de Marañón el banquete de los excursionistas gráficos donostiarros.

Durante el mismo, la alegría y el entusiasmo, acompañados de las chirigotas y las risas de todos los comensales, demostraban que la reunión que se celebraba era un verdadero acto de fraternidad camaraderal que siempre debe reinar entre el elemento obrero, especialmente entre los del arte del libro y del periódico.

A la terminación del banquete, el compañero Felipe Parcha, presidente de la Sección, dirigió un afectuoso saludo a todos los congregados, haciendo votos por el engrandecimiento de la Federación Gráfica Española.

Seguidamente, el compañero Francisco Muñoz le sucedió en el uso de la palabra, el cual hizo ver que su gusto sería ver siempre unida a la clase obrera del arte gráfico como lo estaba en este acto de conmemoración de su aniversario, diciendo que los gráficos, por razón general del oficio, debiéramos ser los dirigentes capacitados para orientar a la clase trabajadora.

El compañero Claudio Perujo, como secretario del Ateneo Enciclopedico Obrero, recomendó a los gráficos—aunque lamentándose de ser tan escaso el número de expositores de este arte que han concurrido al Certamen—se manifestasen más ampliamente en los próximos certámenes obreros que organice dicho Ateneo, para demostrar siempre que el obrero

La operación del escrutinio fué fiscalizada por delegados de la Federación Socialista de la capital y de la provincia de Buenos Aires, revisores de cuentas del Partido y secretarios de varios centros y Agrupaciones de oficio. Asimismo estaban presentes los periodistas de algunos diarios de la capital, invitados expresamente.

Ha pronunciado, pues, el Partido su última palabra en este desgraciado asunto, promovido por un grupo de afiliados que, en condiciones normales, debió haberse llevado al próximo Congreso ordinario, que se verificará en la primera quincena de octubre venidero. Pero la actitud de ese núcleo de personas, que prefirieron levantarse contra medidas de orden, como pareciendo que se hallaban desoídos de irse cuanto antes de las filas socialistas, para darse fuera de ellas postulados reñidos con los que en el Socialismo aprendieron, debió recibir la adecuada respuesta del Partido. El resultado del escrutinio que dejamos expuesto es terminante a este respecto, habiendo tomado parte en él un tanto por ciento elevadísimo, y votando por la expulsión la casi totalidad de los votantes.

Falta ahora que, no habiendo renunciado a sus bancas en el Parlamento ni estando dispuestos a hacerlo los diputados expulsados, el pueblo dé a su vez el merecido a que se hacen acreedores cuando, llegado el momento de renovación en las Cámaras, pretendan presentar sus candidaturas en oposición a la del viejo y glorioso Partido Socialista Argentino.

Miguel NAVAS

La situación en China

Asalto de comercios. HONG KONG, 28.—En Swatow prosigue el asalto de los comercios y el asesinato de personas indefensas, sin que las tropas de Tai Ting y So Long, que se encuentran en los alrededores de la población, hagan nada por evitarlo, sin duda por temor a ser impotentes para ello.

El Gobierno cantónés ha decidido, en vista de ello, enviar un fuerte contingente para reprimir la insurrección.—Francia.

Se busca a unos agitadores comunistas. YOKOAMA, 28.—La policía practica activas gestiones para la detención de los agitadores comunistas, habiendo registrado numerosas embarcaciones últimamente llegadas.—Francia.

Aumento de sueldo a los mineros polacos

VARSOVIA, 26.—El Comité de Conciliación y Arbitraje de Katowitz, que ha estado estudiando la contienda sobre los jornales en la industria minera, se ha pronunciado en favor de un aumento general del 8 por 100 sobre los sueldos últimos.

La mejora tendrá efectividad hasta 1.º de enero de 1928.

Todo la correspondencia para la Redacción y Administración de EL SOCIALISTA, así como para la Secretaría del Partido, debe dirigirse al

Apartado de Correos 10.036

Rogamos a todos que tengan muy en cuenta esta advertencia para facilitar nuestro trabajo y evitarnos gastos innecesarios.

TALLERES DE LA «GRAFICA SOCIALISTA».—SAN BERNARDO, 92 TELEFONO 33481.